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Sr. Director de HENARES-2000 : 

Le escribo esta nota a su sección cartas del lector, esperando 
su publicación en bien de muchos compañeros estudiantes 
de e.O.U. que habrán sufrido como yo la desilusión de haber 
suspendido injustamente el examen de selectividad de este año. 

Efectivamente, el porcentaje de suspensos ha sido enorme, 
en algunos centros del 70 por 100, y no sólo en Alcalá , y la 
sorpresa del alumnado y del profesorado de los centros ha 
sido mayúscula al ver cómo se suspendia en base a unos cri
terios durisimos que llevaban a cabo los catedráticos de turno. 

Es difícil demostrar quen un examen merece ser aprobado o 
no, este tipo de prueba siempre será injusto e inhumano, pero 
lo que si es muy sospechoso es que ciertos señores puedan 
suspender, y con notas bajísimas , a alumnos que tenía media 
de notable en el curso , esto demuestra una de estas cosas: o 
que el profesorado que te examina con un sistema de evalua
ción durante todo el curso es un inepto, o que los alumnos 
de e.O.U . de este año han tenido una mala suerte. impresio
nante. o, y es lo que yo más creo , la selectividad este año 
tenía ya premeditadamente una serie de suspensos que había 
que realizar . 

Esta afirmación , que por supuesto no puedo demostrar. la 
digo por la situación especial de este año y el que viene con 
respecto al e .O.U. Efectivamente, aparte de que cada año es 
más grande el número de alumnos que desean estudiar en la 
Universidad, creando problemas de falta de clases , insuficiencia 
del profesorado, etc., con lo cual la selectividad es y será cada 
vez mas dura, resulta que este año iba a pasar una gran cantidad 
de gente a la Universidad y al año que viene no. ¿Por qué? 

Empresa sidero
metalürgica de 
ámbito nacional 

PRECISA 
1 Of iCial 1. ª matricero 
para su fábrica de 
Alcalá de Henares 

con conocimientos y experiencia en construc
ción y reparación de todo tipo de utillaje de 
prensas, principalmente útiles progresivos. 

Formación a nivel de Oficialía Industrial (no in
dispensable) . 

Las personas interesadas deberán escribir ad
juntando historial profesional al 

Apartado 9.261 de MADRID 
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Pue11 porqµil 1'11 ~Mg ¡:¡ue vieni, habr~ t11rc1m> ~e ~.U.P. v no 
C.0 ,1,J ., que se iltf~lH!f~ µf1 año E!!l el nuevq plan, Es qecir, lo q~e 
ha11 debido pens¡¡r lg& ~.- !rn¡:tor~!l de la enseiianza pe este paí~ 
es ¡jjyidir a los aprqp¡¡d¡:m dll e.o.u. en dos años, solucionando 
así, de forma simple pj!rQ ílQ ll1Jfir1itiva, el problema grave de 
la Univer¡¡idad en España. Esto a lg¡¡ que les ha •tocado· apro
bar este año les parecerá bien, perq !! la gran mayoría de los 
que no les parecerá una sucia jugada, ya que perderán un año 
tontamente. 

Esperemos a septiembre a ver si me hace estar equivocado. 
Gracias de antemano por la publicación. 

Luis Fernández 
Estudiante de C.O.U. de Alcalá de Henares 

OTRA VEZ LA SEGURIDAD 
SOCIAL 

El pasado día 24 de junio, don Remigio Gómez Tamayo aviso 
al Servicio de Urgencia de la Seguridad Social de Alcalá de 
Henares para que fuera asistida su esposa, doña Petra Abarca 
Arribas, de una hemorragia uterina que presentaba los síntomas 
de un aborto. 

Al cabo de una hora, y no habiendo llegado el médico, don 
Remigio volvió a insistir, ante la gravedad del caso, contestán
dole que fuera él quien llevara a la enferma por sus propios 
medios . El interesado no tuvo otra solución que llevar a su 
esposa en una furgoneta, poniendo en peligro su vida. 

Una vez llegado al ambulatorio de la Seguridad Social les 
atendió el doctor don Ramos Sánchez, haciéndoles un volante 
para ingresar a la paciente en • Santa Cristina •, lugar donde 
había dado a luz cuatro veces . El mismo. médico insistió en que 
la paciente fuese trasladada en una ambulancia. Cuando se 
disponían a efectuar el traslado, en el citado centro no había 
ninguna ambulancia disponible, porque sus conductores se en
contraban comiendo en sus respectivos domicilios . Después de 
una espera de casi una hora, el marido tuvo que optar por vol
ver a trasladar a su esposa en la citada furgoneta, volviendo a 
poner su vida en peligro. 

Este caso no es un caso aislado, pues en ese mismo mo
mento se encontraba otro enfermo con apendicitis , que tam
poco podía ser trasladado por falta de ambulancia . 

En estos momentos la enferma se encuentra en perfectas 
condiciontes, gracias al atrevimiento de su esposo y no a la 
Seguridad Social. 

Nos preguntamos cómo es posible que con la cuota que pa
gamos los trabajadores y empresarios, existe un servicio tan 
deficiente en Alcalá de Henares , que tiene una población de 
130.000 habitantes y muy pocos servicios médicos de la Segu
ridad Social. ¿Hasta cuándo va a continuar esta situación que 
no es ocasional y que viene sucediendo con frecuencia, po
niendo en peligro constantemente la vida de los alcalaínos? 

anuncios 
Por Palabras 

JORNADA MAlilANAS de 10,30 
a 4 tarde busco persona me· 
diana edad para trabajos de 
casa. Sueldo: 9.000 pesetas 
mes.-Dirigirse a C/. Diego 
de Torres, 5 · 7.0 D. 

COMPARTO p i s o alquilado
amueblado, totalmente nue- , 
vo. Ver laborables-festivos 
d~ 2 a 4.-C/. Doncel, 6, 9.• 

MECANOGRAFIA. Trabajos a 
máquina.-Tel. 889 14 50. 

ELECTRONICA y electricidad. 
Clases nocturnas; prácticas 
grupos reducidos. Marqués 
de lbarra, 2. 

SE VENDE piso. Razón: Parque 
Juan de Austria, 16, 3,0 D. 
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L<>s :feria.:n.. 'tes e:n.. 'trece: 

"SI ALGUIEN 
LA 

Mor 
QUEr 

LOS INDUSTRIALES DE 

ALCALA SE SOLIDARIZAN 

CON LA ASOCIACION DE 

· FERIANTES 

SALVO UN ARREGLO DE 

ULTIMA HORA, ALCALA 

CELEBRARA SUS FIESTAS 

SIN CASETAS NI JUEGOS 

E N las próximas fiestas de Al
calá no se va a montar ni 

una caseta de feria, y si alguno se 
atreve a hacerlo, la quemamos o la 
apedreamos» ... 

Don Maximiano Martínez y don 
Gerardo García, como representan
tes de los comerciantes de Alcalá 
que cada año participan con puestos 
de bebidas entre las casetas que se 
montan en nuestras fiestas patrona
les, son así de claros y de contun
dentes al iniciar la conversación. El 
tema es bien conocido ya del lector: 
el Ayuntamiento ha decidido que la 
adjudicación de las casetas de la 
próxima feria se realice a sobre ce
rrado, mientras que la Agrupación 
de Feriantes quiere que se siga el 
procedimiento tradicional, el mismo 
que se emplea en cualquier otro 
Ayuntamiento, es decir, el de «la pu
ja la llana». Quieren que se haga 
todo a la luz del día, viéndose las 
caras frente a frente todos los que 
pujan. 

En nuestro número anterior infor
mábamos de que la tirantez había 
llegado a su más alto grado por en
tre el Ayuntamiento y la Agrupación 
de Feriantes. Estos últimos se nega
ban en redondo a participar en la 
adjudicación si no se seguía el pro
cedimiento que ellos proponían, el 
mismo de años anteriores. Quedaba 

por medio la duda de si otros co
merciantes que participan en la fe
ria con casetas, fundamentalmente 
con casetas de bebidas, precisamen
te comerciantes de nuestra ciudad, 
se iban a solidarizar con la Agrupa
ción de Feriantes o iba a hacer la 
guerra por su cuenta. Las palabras 
que hemos reflejado al comienzo de 
esta información son muy claras: no 
sólo se solidarizan con los feriantes, 
sino que están dispuestos a apedrear 
al primer comerciante que se atreva 
a montar una caseta y a quemar el 
tenderete ... 

-Tanto los comerciantes de Alca
lá como los feriantes que vienen de 
fuera coincidimos en que no quere
mos sobre cerrado. Queremos que 
se haga por «la puja la llana», y que 
a nosotros, como ciudadanos de Al
calá, que pagamos impuestos duran
te todo el año, se nos reserven los 
puestos de los años anteriores. Es 
decir, que nosotros no queremos 
participar ni en un sistema ni en 
otro, aunque pedimos que se celebre 
el que piden los feriantes. En nues
tro caso, aunque preferimos que se 
realice según el sistema de «la puja 
la llana» no participamos en él por
que no tenemos posibilidad económi
ca de hacerlo. Nuestros negocios en 
la feria consisten en un tenderete 
de cuatro palos, portátil. Estamos 
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esperando la fiesta del pueblo para 
ganar unas pesetas, como hemos he
cho hasta ahora. 

Sobre este mismo tema, el pasado 
día 15 se celebró un pleno en el 
Ayuntamiento, en el que se esperaba 
decidir el asunto de una manera de
finitiva. El resultado fue que los fe
riantes abandonaron la sala en blo
que, seguidos por los comerciantes 
de Alcalá, para mostrar así su dis
conformidad con el procedimiento 
que se quiere seguir. Mientras los 
feriantes abandonaban la sala, pa
rece que el señor alcalde intentó se
renar los ánimos y con sus palabras 
daba a entender que prefería la vuel
ta de los que se marchaban. Pero 
como esto no fue posible, y quizá 
llevado de un repentino enfado, el 
señor alcalde ordenó el desalojo in
mediato del local. La curiosidad es
tá en que cuando el señor alcalde 
ordenó tal desalojo sólo quedaban 
en la sala tres personas. 

-Ustedes, como comerciantes de 
Alcalá, ¿tienen problemas con los 
feriantes que vienen de fuera o con 
el Ayuntamiento? 

-Con los feriantes no tenemos 
ningún problema, pues estamos per
fectamente de acuerdo con ellos. Te
nemos problemas con el Ayunta
miento, o mejor dicho, con algunos 



•• 1 ,,,. 

>NTA UNA 
:

1

MAMOS" 
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concejales del Ayuntamiento que se 
empeñan en hacer las cosas como 
ellos quieren . Una cosa hay cierta, 
sin embargo, y es que nosotros no 
podemos participar en el sistema de 
la puja a la llana, y mucho menos 
en el sobre cerrado. Los comercian
tes que vienen de fuera no les im
porta g<istarse en una caseta e l di
nero que sea, bien porque lo tienen 
o porque su negocio da para eso, o 
sencillamente porque como esa es su 
actividad si pierden en esta feria 
ganan en la siguiente, en la otra 
ciudad. Nuestro caso no es ése. De
bido a la pequeñez de nuestra eco
nomía, si aquí perdemos un duro no 
volvemos a ganarlo y además nos 
quedamos sin comer ... 

-Pero parece que en el propio 
Ayuntamiento se ha insinuado, por 
parte de un concejal, que si ni uste
des ni los feriantes acuden a la feria 
...:on sus casetas se pueae llamar a 
otros para cubrir ese hueco . . 

-Ya hemos comentado esto, y he-

mos decidido no consentir esa situa
ción de ninguna manera. En esto 
tstamos de acuerdo todos y todos 
actuaríamos en caso de necesidad. 
.::n resumidas cuentas, no ha) yue 
olvidar que ya no se trata de un 
problema de dinero, sino de un pro
blema de cabezonería. Con los tres 
millnnes c¡ue ha ofrecido la Asocia
ción de Feriantes, que incluso se ha 
elevado a cuatro millones. el Ayunta 
miento iba a ganar mucho más dine
ro que el año pasddü. No sé a qué 
viene, por tanto, esta negativa cons
tante al procedimiento de la puja 
_, llana. Un concejal ha dicho clal'a 

mente que se trata úe una cabezo-
nería y no de otra cosa. Aquí hay 
algún otro asunto también que no 
entendemos o que preferimos no en
tender y que para no pasar al terreno 
de las acusaciones sin pruebas pre
ferimos callarnos ... 

-Bien, pero esto es salirse del te
ma. aunque sea una materia muy 
interesante. Cuando tengan esa dv· 

.:umentación en regla, y con acusa
ciones comprobadas, la publicaremos 
con mucho gusto. Mientras, volva
mos a nuestro tema. ¿Es definitiva 
su postura ~n el asunto de la adju
d1cac1ón de los puestos en la feria? 

-Es definitiva, y de común acuer-
10 con todos los feriantes. Por tar 
to, es inútil que el Ayuntamienw 
vuelva a convocar otra reunión para 
proceder a la adjudicación por el 
sistema del sobre cerrado, porque 
no vamos a participar, porque ya no 
va a participar nadie. Además de 
esto, haría falta un diálogo auten
tico entre los feriantes y el Ayunta
miento, qut> no 10 nav porque d 

través de 1os concejales lo único que 
N• ouiere es imponer su criterio . 1-lri
ría falta dialogar, por ejemplo, para 
hablar de precios. El Ayuntamiento 
quiere cobrarnos este año tres veces 
más a los que montamos un tende
rete y, sin embargo, ya ha publicado 
las, normas sobre precios que deben 
regir en la feria. Esto sería otro pro
blema que se plantearía en caso de 
llegar a celebrarse la feria, porque si 
al que monta un tenderete, o al que 
tiene un carrusel no le permiten au
mentar la consumición o el viaje en 
una proporción lógica recurrirá a 
trucos para no perder dinero, por 
ejemplo reduciendo al mínimo los 
viajes y el uso de los juegos, lo que 
en definitiva repercutiría desfavora
blemente en el público . . . 

Al terminar la conversación, los 
representantes de los veinticinco pe
queños comerciantes de Alcalá vuel
ven a insistir en sus palabras inicia
les: 

-Si el Ayuntamiento tiene alguna 
treta para traer a feriantes de otra 
parte que acudan a la adjudicación 
mediante el sobre cerrado, y si se 
disponen a montar las casetas, pue
de ocurrir una desgracia en la fe
ria ... 

Fons QUIROGA 
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JVAYA DOJ PLE-
NOJ JfNORfJ/ 

A la una menos cuarto del viernes día 15 
había ambicntillo en el pasillo de la pri
mera planta del Ayuntamiento. 

Diez minutos antes de la una, llegaba 
el Alcalde acompañado por el Sr. Calleja 
v cuando parecía que por una vez el Pleno 
Iba a comenzar puntualmente (faltaban 
los cuatro o cinco Concejales de siempre), 
una comisión de la Empresa BOSCH soli
citó ser recibida por el Alcalde. Y fue re
cibida. ¿Por qué? Si existe una citación 
que emana del mismo Alcalde para que a 
la una comience una sesión, de carácter 
extraordinario, pensamos que es el prime
ro que tiene que respetarla , no siendo algo 
muv especial v los señores de las bujías 
parece que no- vinieron más que en visita 
de cortesía. Pero, bueno así son las cosas. 
Por fin , a la una y veintiocho minutos co
mienza la Sesión . 

Tras unos momentos de deliberación 
entre los componentes de la Corporación 
se abrió la sesión pública. Sólo la prensa, 
en principio, estábamos allí. Pero a los 
pocos minutos aparecieron los feriantes y 
una cierta tensión invadió la sala. 

Si, con reparos a las 
construcciones de Caba

llería Española 
El primer punto, del primer pleno extra

ordinario del día, versaba sobre el levan
tamiento de la supresión de licencias a las 
diferentes inmobiliarias que en la calle de 
Caballería Española están, estaban, edifi
cando. La Comisión de Urbanismo presen
taba una Moción-propuesta para la apro
bación definitiva (el asunto ya venía de 
hace tiempo) del estudio de detalle que 
dicha comisión municipal había prepara
do, así como el levantamiento de la supre
sión de licencias . A este respecto el señor 
Benedicto pidió la palabra y dijo que en 
principio se oponía al levantamiento de la 
supresión, ya que en aquella zona, dada 
la densidad de construcción que existe , lo 
que procede es crear zonas verdes. El Al
calde responde que, aparte de que la crea
ción de las zonas verdes supondría un 
desembolso que el Ayuntamiento no pue
de hacer, por carencia total de recursos 
monetarios, el tema era la aprobación o 
no de la moción presentada. El Sr. Otero, 
de la Comisión de Urbanismo, apuntó que 
en total estaban previstas unas 3 Hectáreas 
de zona verde entre las diferentes edifi
caciones de que se trata. Acto seguido 
tomó la palabra el Sr. Cádiz para pregun
tar si una decisión tan importante, como 
ésta lo era, debía ser tomada por una 
Corporación, que, en definitiva, no es n:
presentativa. «El problema -dijo- debe 
ser solucionado por la próxima Corpora
ción que se forme tras las Elecciones Mu
nicipales». El Sr. Pérez pide que se adopll' 
una solución definitiva al problema. El se
ñor Muñoz de Pablos propone una solu
ción intermedia en base a que se constru
ya solamente lo imprescindible. El Alcalde 
vuelve a recordar que lo único que se 
puede hacer es votar si o no a la Moción. 
De esta forma se procede a la votación '°· 

en principio, se aprueba la Moción por 
nueve votos a favor y tres en contra. Pero 
(v ahora viene lo bueno) resulta que la 
votación no es válida. Para la aprobación 
de un estudio de detalle deben darse un 
mínimo oc doce votos a favor; al no poder 
votar los componentes de la Comisión y 
faltar algún Concejal, no hay Quorum, 
Vuelta a las discusiones. Intentos de con
vencer a los Concejales que dicen que no 
para que digan que sí. El Sr. Otero que 
hace por abandonar la Sala. El Sr. Blan
co dice que permanece en ella por deli
cadeza. Por fin, tras muchos tira y aflo.ia, 
los tres del «no», que va eran cuatro. ac-

ceden y se aprueba la moción por unani
midad, siempre y cuando la inmobiliaria 
TEDASA rectifique la forma condicionar 
en que presentó su escrito. 

El segundo y tercer punto referentes a 
la aprobación de las correcciones en las 
normas Subsidiarias Vigentes y su envio a 
COPLACO y la moción-propuesta para la 
aprobación · inicial del Plan parcial del po
lígono 41 son aprobadas por unanimidad, 
sin entrar en debate. 

Un millón doscientas mil 
pesetas para limpiar 

el Caz 

El cuarto f)Ulllo de la orden del día se 
refería a la adjudicación directa a la úni
ca empresa que había concurrido para 
efectuar el drenaje y limpieza del Caz del 
río Henares. El Alcalá apunto que, según 
informes de Sanidad, si la solución no se 
tomaba con prontitud existía peligro de 
que, con la llegada del calor, brotasen 
focos de infección, en la zona del barrio 
de• Vc·nccia. 
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¡No hay feria señores! 
Esta fue una de las múltiples frases que, 

en boca de los feriantes asistentes al Ple
no, definió la situación en que actualmente 
se encuentran las ferias de agosto de nues
tra ciudad. 

Pero vayamos al principio. El punto 
quinto de la orden del día del primer 
Pleno extraordinario decía así: «Dar cuen
ta de haber quedado desiertas las segun
das subastas de adjudicqción de los pues
tos y atracciones, en las festividades de 
los Santos Niños y Ferias anuales y adop
ción de acuerdos que procedan.» 

Una vez leído por el Secretario el pun
to, el Alcalde describió brevemente la si
tuación de los hechos. Los feriantes, es
cuchaban espectantes y esperanzados por 
una posible marcha atrás del Ayuntamien
to y volver a «la puja la llana». , 

Finalizada la exposición del Alcalde, éste 
solicitó de los Concejales que entrasen en 
el tema. El Sr. Cádiz solicitó del Sr. Calle
ja, Presidente de la Comisión de Festejos , 
que expusiese su punto de vista y apun
tase alguna posible solución. El Sr. Calleja 
respondió que su solución al problema era 
clara: Modificación de las bases y «puja 
a la llana». Y no hubo más intervencio
nes. Las posturas estaban definidas. En 
medio de un tenso silencio, en el que lle
garon a pasar desapercibidas las voces de 
algunos Concejales en su turno de vota
ción. El Alcalde solicitó que se efectuase 
votación. Y el resultado no ofreció dudas : 
el Sr. Calleja voto «puja la llana»; los de
más «sobre cerrado». No transcurrió un 
segundo desde que el Alcalde dió el resul
tado de la votación hasta el momento en 
que los feriantes se levantaron como re
sortes y comenzaron a abandonar la sala. 
Pero lo que en prinicipio parecía iba a ser 
una salida normal y ordenada , se convir
tió en un alboroto. Gritos, ademanes y ex
presiones contra el Ayuntamiento, surgie
ron en la Sala de las gargantas de los fe
riantes. El Alcalde en tono exaltado soli
citó, en medio del griterío, el desalojo de 
la sala e incluso, en un momento de 
nerviosismo, pidió la presencia de la Fuer
za Pública. Sólo un feriante, de Alcalá, 
permaneció en la Sala. 

Una vez calmada la situación, tomó la 
palabra el Sr. Cádiz que en primer lugar, 
dijo que la decisión de abandonar la sala 
por parte de los feriantes estaba cargada 
de una gran dosis de emotividad y, en 
segundo lugar, que la decisión tomada 
momentos antes por la Corporación de 
adjudicar los puestos a «Sobre cerrado», a 
parte de garantizar una limpieza en la ad
judicación, es perfectam1·nte compatible 
con que se desarrolle la 1'eria en los tér
minos planteados. Dio, a su vez, a entender 
que la ausencia de determinadas atraccio
nes mecánicas no iba a ser causa de frus
tración para los ciudadanos alcalaínos. 
Finalmente, el mismo Sr. Cádiz, invitó a 
que la Comisión de festejos «reanudase 
las negociaciones» con los feriantes y que 
si dicha comisión lo consideraba oportuno, 
solicitase la ayuda del resto de la Corpo
ración. 

En este momento se produjo un breve 



intercambio de frases ent re el Alcalde ~· el 
señor Cádiz, sin duda también cargadas 
de cierta «emot ividad ». 

A continuación el Alcalde levantó la se
sión v cuando la mayoría de los a llí pre
sentes nos disponíamos a abandonar nues
tros puesto escuchamos, de nuevo de la 
voz del Alcalde: «Se reanuda la sesión». Y 
es que todos habíamos olvida.do, como 
consecuencia de los momentos v1v1dos, mi
nutos antes, que fa ltaba por desarrollarse 
el segundo Pleno extraordinario del día . 

Huracán Dovermans 
El tema único de es te segundo Pleno era 

manifestar (resu mo en líneas generales) al 
Rey y al Gobierno la sati sfacción con que 
el Ayuntamiento de Alcalá ha visto des
arrollarse las últimas medidas acordadas 
y e n especial la de convocar en plazo corto 
las elecciones municipales. 
Se leyó el escrito que iba a ser enviado 
por la Corporación; tras discutir pequeños 
matices :v cua ndo parecía que todo iba a 

& 
~ 

finalizar, pidio la palabra Rosario Fernün
dez Dovermans . 

Y la armó . Y la armó porque durante 
su intervención dijo cosas como las que a 
continuación reseñamos, refiriéndose a l 
tema de la construcción de los nuevos 
Colegios: 

.. la demora que se va a producir en la 
construcción de los Colegios puede ser res
ponsabilidad del Ministerio que es quien 
ha rea lizado el contrato con las empresas 
constructoras. Puede ser responsabilidad 
de las constructoras aunque éstas se en 
contraron con problemas importantes a la 
hora de comenzar los trabajos , dada la 
cons tituc ión del terreno y en ocasiones lo 
que en su interior a lbergaba (oleoductos). 
Pero nunca puede ser responsabilidad del 
Ayuntamiento que constantemente ha esta
do vigilando el desarrollo de las obras e 
informando a las autoridades de los he
chos que se producían.» 

« ... si algún grupo de vecinos no está de 
acuerdo no debe de dejar para -septiembre 
el formar manifes taciones. Que comiencen 

va. Pero ante las constructoras o el Mi
.nister io. No ante el Ayuntamiento . 

. . ofrezco a los ciudadanos de Alca!<\ 
que si piensan que el cese de la Delegada 
dt• Enseñanza puede avudar a la ciudad 
111 .. s de lo que está haciendo su gestión . 
¡~o. · supuesto, me brindo, desde este mis
mo momento a presentar mi dimisión.» 

« ... ahora bien, no quisiera que el ruido 
de unos pocos que se atribuyen represen
tatividades que tras los comicios hemos 
visto que eran más ficticios que reales, 
pudieran engañar al resto de los ciuda
danos .» 

.. parn dejar el cargo , siempre con la 
conciencia tranquila, deben presentarme 
las personas que así lo deseen, un mínimo 
de cuatro mil :v pico de firmas que fueron 
las que me comprometieron a realizar esta 
~estiún.» 
- .. no acepto responsabilidades que no 
tengo ni creo que el A~·untamiento debe 
de aceptarlas tampoco .» 

También, durante su intervención, la se
r'i or it a F. Do,·ermans hizo alusión a la 
prensa local, sin especificar cabecera. Con 
respecto a esto, pienso que lo tenía que 
habL'l" hecho. «Doña Rosario» al Cesar ... ». 
Pero bueno, volviendo al tema que nos 
ocupa, salió a l paso de un artículo en el 
que se tachaba a los Concejales de «em
busteros» por no cumplir los plazos pre
vistos de tiempo para la construcción de 
los nuevos Colegios v que, además, se ha
bían publicado erroneamente ciertas cifras 
en cuanto a l número de plazas escolares 
para E.G.B. que albergarán los nuevos 
colegios . Las cifras reales - dijo- son: 

Total de p lazas previstas: 7.360, de las 
cuales 2.240 entraban en el plazo inicial de 
los c ua tro meses que no se podrá cumplir. 
2.560 plazas a l finalizar el primer trimestre 
v 2.560 para el verano de 1978. 

El final de la intervención de la señora 
Fernández Dovermans fue recogido entre 
aplausos por los miembros de la Corpora
c ión a llí presentes. 

Y, en fin, esto fue todo, más o menos. 
Dos plenos extraordinarios «moviditos» v 
presididos ya, por el fantasma de las ele~
ciones municipales. 

GIL DE LAS CALZAS VERDES 

EXCMO. AYUNTAMIENTO EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES (Madrid) 

ANUNCIO 

Objeto.-Adjudicación de puestos de feria para 
los días 24, 25, 26, 27 y 28 de agosto de 1977, 
mediante concierto directo. 

Plazos.-Presentación de proposiciones hasta las 
13 horas de l día 23 del actual, en la Secretaría 
General, en horario de oficina, teniendo lugar 
la apertura de los sobres a las 1 O horas del día 
27 del presente mes en es ta Casa Consistorial. 

Otros detalles.-En la Secretaría General se en
cuentran de manifiesto los Pliegos de Condicio
ne·s aprobados por la Corporación, de los que 
se facilitarán fotocopias a quienes lo soliciten. 

Alcalá de Henares, 16 de julio de 1977. 

El Alcalde, 

DE ALCALA DE HENARES (Madrid) 

ANLi'iClO 

Obj eto.-Adjudicación de puestos de ferias para 
los días 4, 5, 6 y 7 de agosto próximo, mediante 
concierto directo. 

Plazos.-Presentación de propos1c10nes hasta las 
13 horas del día 23 del actual, en la Secretaría 
General, en horario de oficina, teniendo lugar 
la apertura de los sobres a las 10 horas del día 
26 del mismo , en esta Casa Consistorial. 

Otros detalles .-En la Secretaría General se en
cuentran de manifiesto los Pliegos de Condicio
nes aprobados por la Corporación, de los que 
se facilitarán fotocopias a quienes lo soliciten. 

Alcalá de Henares, 16 de julio de 1977. 

El Alcalde, 
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MAS EXPEDIENTES DE CRISIS 
Una nueva empresa, esta vez CIDESA, 

presenta expediente de crisis en Alcalá, 
ante el asombro de sus empleados. CIDE
SA deja en la calle a unos 170 trabajado
res paralizando las obras. Ciento sese_nta 
familias que ven, como tantas otras, ult1-
mamente en Alcalá , cómo el fantasma del 
desempleo se abate sobre sus cabezas. 
Con este nuevo expediente de crisis co
mienza a ser realmente preocupante el 
ritmo de los mismos en nuestra ciudad. 

Como pequeño comentario a estos he
chos , y más que como comentario como 
rumor recogido de aquí y de allá en dis
tintos niveles, incluso empresariales , que
remos dejar patente la honda preocupación 
que empieza a causar la posibilidad de 
cierre o de traslado de muchas empresas 
en Alcalá , y no por no ser rentables, y 
esto es lo más preocupante, sino porque 
algunas empresas consideran el área de 
Alcalá muy conflictiva laboralmente. 

Sobran los comentarios, aunque por el 
bien de nuestra ciudad esperamos que a 
quien corresponda tome las medidas opor
tunas para evitar el cierre indiscriminado 
que se pueda producir en algunas empre
sas, justificando expedientes de crisis, 
quiebra o cualquier otro motivo ,mientras 
siguen o sigan funcionando normalmente 
en otras localidades. 

LAS CENTRALES SINDICALES, 
AGRADECIDAS Al PUEBLO DE ALCALA 

e ON motivo del conflicto laboral plan
teado en los autobuses urbanos de 

nuestra ciudad, se ha puesto de manifies
to que las centrales sindicales, a pesar 
de su fraccionamiento, pueden colaborar 
cuando hace falta. Por otra parte, el Ayun
tamiento se ha visto también que puede 
y debe participar en solucionar aquellos 
problemas que afecten a los vecinos. 

Parece que en algún momento del con
flicto existía cierto miedo por parte de las 
centrales a que el público no comprendie
ra la postura de los conductores y obligara 
a acelerar el acuerdo con la empresa. con 
perjuicio para el más débil. Este interro
gante quedó resuelto cuando el propio pú
blico aplaudió en algún momento la pos
tura de los conductores, y cuando se de
mostró que soportaba estoicamente la si
tuación, aunque les perjudicaba. 

Según hemos podido saber, las centra
les sindicales con representantes en Al
calá, y especialmente el Sindicato Unitario, 
central a .la que pertenece una inmensa 
mayoría de los trabajadores de Autobuses 
Urbanos, están agradecidos al pueblo de 
Alcalá por su comprensión y solidaridad. 

Frente a planteamientos de otro tiempo 
en que se identificaba la reivindicación de 
los trabajadores con intento de fastidiar 
a la sociedad, el conflicto de los Autobuses 
Urbanos de nuestra ciudad ha puesto de 
manifiesto que es perfectamente posible 
la defensa de los derechos con el diálogo 
sincero entre todos los interesados, y que 
el Ayuntamiento, como representante de 
la ciudad. es un interlocutor válido y útil 
en este tipo de cuestiones. 

1 AUTOBUSES DE ALCALA 1 

ESTE FUE EL ACUERDO 

E N el número anterior de nuestra re
vista dábamos cuenta a los lectores 

del acuerdo producido entre los trabaja
dores y la empresa de Autobuses de Al
calá . En otra parte de este mismo número 
recogemos también la opinión de las cen
trales sindicales que participaron en este 
conflicto. Lo que no hemos dicho todavía 
es cuál fue realmente el acuerdo pactado 
entre unos y otros . 

En términos generales, los trabajadores 
consiguieron los objetivos que se habían 
propuesto en sus reivindicaciones. En pri
mer lugar consiguieron que se anularan los 
despidos , y todos fueron readmitidos a 
sus puestos . Como se sabe , en principio 
los despedidos fueron treinta y dos con
ductores , que luego se rebajaron a sólo 
ocho, para quedarse al final la empresa 
con el derecho a despedir a sólo uno. En 
el acuerdo se decidió readmitir también a 
este trabajador . 

En el capítulo económico. los conducto
res consiguieron un aumento ,, lineal de 
4.000 pesetas a partir del dia primero de 
septiembre próximo. Si antes de esa fecha 
la empresa sube las tarifas a los viajeros, 
los aumentos de salarios sufrirán también 
un incremento. Si el billete se aumenta en 
una peseta, la subida general de sueldos 
será de 5.000 pesetas lineales , y si la su
bida es de dos pesetas en el billete el 
aumento será de 7.000 pesetas lineales. 

Según nuestras noticias, está pedida en 
este momento una subida de dos pesetas 
por billete. 

Estas cifras anotadas sufrirán una revi
sión cada seis meses para adaptarse al 
índice del coste de la vida, con incremento 
automático de un punto más sobre este 
índice. En septiembre de 1978 se volverá 
a adaptar el nivel del sueldo al índice del 
coste de la vida y en ese momento se 
aumentarán tres puntos más. 

Los trabajadores han conseguido tam
bién absoluta libertad para realizar o ne
garse a hacer horas extraordinarias. Res
pecto al uniforme de trabajo, que antes no 
pasaba a ser suyo si se despedían de la 
empresa antes de un año, pasa a ser de su 
propiedad desde el primer momento . Por 
otra parte , los períodos de prueba se han 
rebajado considerablemente. 

Además se ha formado una comisión 
mixta trabajadores-empresa. con tres 
miembros de cada parte, para organizar 
el trazado de las líneas de los autobuses 
y los turnos de los conductores. 

En resumen, que la situación conflictiva 
planteada en un principio ha terminado 
con un amplio acuerdo entre empresa y 
trabajadores, para bien del usuario de Al
calá. Y ha servido para consagrar a dos 
intermediarios valiosos en la cuestión: las 
centrales sindicales y el propio Ayunta
miento. 

PROYECTOS Y OBRAS 
DIRECCION FACULTATIVA DE INGENIEROS 

DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS 

Orense, 18, 7.º A-B Teléf. 45510 79 

WIADRID-20 
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¿PASA CONTIGO URBIS? 
Malestar entre los vecinos del Paruue Juan de Austria, a causa de la mala información de Urbls con respecto 
al pago de las hipotecas y con el Ayuntamiento por la elección del lugar para la construcción de un coiegio. 

Los vecinos del citado Parque iniciaron en días pasados una 
serie de protestas, por el supuesto engaño en la información 
de venta de los pisos. Urbis había comunicado a los compra
dores que la amortización de los intereses de la hipoteca de 
los pisos oscilaría alrededor de unas 17.000 pesetas , pero las 
notificaciones recibidas por los mismos fueron de más de 
30 .000 pesetas . Con este motivo la empresa comunicó que se 
reun iría con los vecinos y el abogado de los mismos el miér
coles día 20 , a las 20 horas. Reunión que no se efectuó al 
volver Urbis a aplazarla hasta el próximo martes y van . . 

Los propietarios tomaron una serie de medidas , protestando 
ante lo que calificaban de engaño y abuso por parte de la em
presa constructora , colocando gran cantidad de pancartas alu
sivas por toda la urbanización y al mismo tiempo carteles de 
venta de los pisos por engaño. 

Este motivo de unión entre todos los vecinos de la urbani
zación se aprovechó también para iniciar una serie de reivindi
caciones con respecto al Parque Juan de Austria , tales como 
arreglo de calles. ya que al llover acumulan -pese a las rejillas 
de desagüe existentes- gran cantidad de agua . algunas farolas 
flojas, problemas en las instalaciones de la luz, parquet en ma
las condiciones, y la no aceptación de la sala de bombas de la 
urbanización hasta que no esté en perfectas condiciones. 

Además. tal como corresponde al desmadre urbanístico de 
Alcalá , la construcción de un bloque de más de 200 metros de 
largo, en periodo de cimentación (por lo que sus numerosas 
zanjas , al no estar vallado. son un enorme riesgo para todos 
los niños que juegan en la zona). hará totalizar más de 1.000 
viviendas en un área reducida , pese a las reglamentaciones de 
no construir más de 175 viviendas por hectárea, corta al mismo 
tiempo la calle Luis de Medina. 

En otro orden de cosas. otro de los problemas más peliagu
dos que plantean los vecinos, y esta vez al Ayuntamiento, es 
el de la construcción de los colegios. 

Según parece, la delegada del Ministerio de Educación y 
Ciencia comunicó a los vecinos el sitio en que se construirían, 
dentro de los 10.000 metros cuadrados cedidos por la urbani
zación; al mismo tiempo el Ayuntamiento prometió verbalmente 
construir los mismos dentro de un esquema preestablecido. 
para evitar la aglomeración de edificios, pero el caso es que 
ahora se pretende construir en sitio diferente al establecido, 
alegando que no hay sitio y que habría que tirar una caseta de 
la empresa constructora; ante esta circunstancia , los vecinos 
efectuaron mediciones que probaban el que se pudiese cons
truir en el sitio original y por lo tanto actuarían del modo más 
enérgico para evitar la construción del colegio en la zona no 
establecida en un principio. 

Los vecinos se preguntan por qué si se prometió construir 
en determinado lugar ahora lo cambian . Y se contestan, según 
los rumores , si no será para construir aparcamientos para los 
maestros en un sitio reservado para recreo de los niños . 

«CONDOR» 

Pisos en los Gorriones 
UN NIDO DE COMODIDADES 

•En la zona más tranquila de Alcalá, 
frente a un gran pinar. 

•Pisos de 92, 95 y 98 m2 
• 3 dormitorios. 
•Con: Calefacción y agua caliente centrales. 

Parquet en toda la vivienda. Carpintería de 
aluminio. Maleteros. Gran terraza. Cocina 
y cuarto de bañ.o alicatado hasta el techo. 

•Entrega inmediata. 

Venga a verlos, al entrar en Alcalá siga ~ 
a los gamones, le 1nd1caran el camino. 
CON EL MEJOR PRECIO. 
HASTA 12 AÑOS DE FACILIDADES. ~ 

RESIDEnCldl 

LOS GORRIOnES 
EN ALCALA DE HENARES 

Es una promoción de COPOZO . Sdad . Coop. 

Final e/ N.S. del Pilar. Entrada Avda. Reyes Cat61icos-Telf. 889 10 16 Alcalá de Henares 
Oficina en Madrid : e/ Héroes del 10 de Agosto, 5 Madrid-1 Telf . :l25 93 3) Tardes 
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RENERA: YA HAY AGUA PARA· 

.TODOS 

La última anécdota del cura ... 
En nuestro número anterior recogimos una información gene

ral del pueblo de Renera, en Guadalajara, dentro del área de 
influencia de Alcalá de Henares . Contábamos en él las difi
cultades que tení~n algunos vecinos para conectar a la red de 
aguas del pueblo, recién instalada, cuestión que se acaba de 
solucionar porque el Ayuntamiento ha decidido conceder tal 
permiso a todos los que están afincados en el pueblo, están 
construyendo o a punto de construir. 

Ese nuevo horizonte que anunciábamos para Renera parece 
haber empezado con esta realista decisión del Ayuntamiento. 

Lo que no tiene fácil solución es el problema del señor 
cura . El dia 17 de julio llegó a Renera con evidentes malas 
pulgas y lanzó una tremenda filípica a los sorprendidos vecinos 
que acudieron a misa . Vino a decir , en resumen, que si no 
acudían más vecinos él no volvía a decir misa . Que para cuatro 
gatos no se daba el paseo en balde ... 

Nos gustaría saber qué piensa el señor obispo de esta situa
ción paradógica, puesto que es nuevo el planteamiento del 
cura de Renera. Ahora resulta que la labor suya como cura 
no es fomentar la religiosidad en el pueblo ni conseguir nue
vos miembros para su iglesia. Quiere que se lo den hecho, 
que le pongan los fieles en bandeja. As í dicen que se las 
ponían a no sé qué rey, con la .diferencia que entonces eran 
tiempos en que el pueblo permanecía callado y quieto, por las 
consecuencias que se derivaban . 

El pluriempleo del señor cura de Renera , que por lo visto 
tiene que decir misa en otros varios pueblos: además de Mo
ratilla, donde reside, no será mejor, en todo caso, que el de 
muchos padres de familia obligados a trabajar largas y agota
doras jornadas. 

Por nuestra 'parte, creemos humildemente que un solo vecino 
debía justificar la visita del cura al pueblo. De no ser así, den
tro de unos años ya no en Renera, sino en muchos otros pue
blos, tendrá que predicar ant~ la iglesia vacía ... 

MORMONES EN ALCALA 
La iglesia de Jesucristo la creencia general no prac

de los santos de los últimos tican la poligamia y rcspe
días se establecerá en nues- tan al máximo su cuerpo 
tra ciudad. por considerarlo templo de 

Están en la ciudad, mi- Dios. Creen en la Biblia 
sioneros norteamericanos, como palabra de Dios , pero 
de la Iglesia Mormona, con su libro sagrado es «El lí
e! objeto de propagar su fe bro de Mormón ». En el fun
e inaugurar un local en Al- cionamiento de esta secta 
calá. · debe haber siempre un pro-

Sus principales caracte- feta y doce apóstoles -has
rísticas, se pueden conden- ta ahora, han tenido doce 
sar en que no ingieren nin- profetas o enviados celes
gún tipo de bebidas aleo- tiales-. La unidad básica 
hólicas, té y café, no fu- y más importante de los 
man, ni toman ningún tipo mormones es la familia , la 
de droga o alucinógeno. Es- Iglesia enseña la santidad 
tán en contra del aborto y del matrimonio y uno de 
del control de la natalidad. sus principios están rcla
Practican un bautismo por cionados con los convenios 
inmersión que no se realiza eternos que unen a la fami
nunca antes de los ocho lia a través de las eterni
años de edad. En contra de dades. 
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ALGO SE CUECE EN 
UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO DE 

AL CALA 
El pasado día 14 tuvo lugar en un conocido restau

rante de Alcalá una cena a la que asistie ron algunas de 
las figuras más representativas que tiene UCD en 
nuestra ciudad . 

Desconocemos el motivo exacto de la reunión , pero 
no creemos estar muy equivocados si aventuramos la 
idea de la creación definitiva de U. C. D. en Alcalá 
de Henares, lo que llevaría consigo apertura de local , 
reuniones informativas, coloquios, etc ., y la posible 
creación de un movimiento independentista cara al 
problema del sindicalismo . 

De todos modos esperamos ampl iar las noticias en 
un próximo comunicado que desvele las hasta ahora 
incógnitas de nuestra información . 

LEA 

y 

S l GrNO 
LIBRERIA 

DISCOS 

(Duro - Sinfónico - Experiencias -
Rock - Jazz - Sudamericana po

pular Clásica, Conciertos -
Grupos Legendarios) 

EXPOSICION ARTISTICA 

PAPELERIA 

BIBLIOGRAFIA: Obras generales - Reli
gión - Filosofía - Sociología - Política -
Economía - Derecho - Ciencias puras -
Ciencias aplicadas - Literatura - Lingüís
tica - Historia - Literatura infantil y 
juvenil. 

Calle Santiago, 5 

ALCALA DE HENARES 



COSAS: UNIVERSIDAD 
El circulo de contribu
yentes celebró el re
torno de la Universi
dad 

El Círculo de Contribuyentes celebró, el 
pasado día 8, el retorno de la Universidad, 
con un acto músico-literario en el que inter
vinieron artistas alcalaínos. Tuvo esta fiesta 
un ambiente íntimo, familiar, y resultó ser un 
éxito , primer éxito que se apunta la recién 
estrenada Junta del Círculo, quien abrió las 
puertas de par en par para todos los alcalaí
nos que quisieran asistir . En realidad no ha
bía muchos socios de la casa entre los asis
tentes, y es que la insensibilidad por estos 
actos ha debido hacer mella entre los asocia
dos, ya que el «Casino» ha atravesado una 
larga etapa de letargo cultural, pese a la iro
nía de estar íncluído entre las entidades lla
madas «culturales». Al parecer, el Círculo 
vuelve por sus fueros. 

Presentó el acto José César Alvarez, e in
tervinieron los poetas Amador de la Cuesta, 
Luis de Bias, José Chacón y Pedro Gallardo. 
El historiador José García Saldaña. hizo una 

semblanza histórica de la ciudad, resaltando 
el hecho de · que la Escuela de Alcalá de la 
Administración Pública -convertida en "Ins
tituto» tras la última reorganización es tan 
alcalaína como la propia Universidad, y am
bas deben de convivir como dos logros alca
laínos, sin que ninguna de ellas sucumba en 
beneficio de la otra . 

La parte musical corrió a cargo del grupo 
«Acordeonistas de Venecia», compuesto de 
muchachos cuyas edades oscilaban entre los 
1 O y 15 años. De entre ellos actuó por sepa
rado el solista Pedro M·artínez, quien arrancó 
fuertes aplausos del público. La guitarra de 
Mariano Salas interpretó a Granados, así 
como unas bellas seguidillas castellanas. 

Muchos versos engarzados quedaron en 
los bolsillos de los poetas, versos que ha
bían sido compuestos para este acto. Mu
cho repertorio quedó también en los dedos 
de los músicos . Muchos otros a;·tistas que 
con seguridad tiene Alcalá, esta grande y 
des.conocida ciudad, debieron estar allí o lo 
estarán en otra ocasión. Ocasiones como 
ésta no faltarán, nos dijo el presidente del 
Círculo de Contribuyentes. Nos comgratula
mos. Oue no sólo de pan vive el hombre. 

G. G. 
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EL HOY DEL AYER 

Ultimátun de los vecinos al AYU~TAMIE~TO 
H E aquí una curiosa carta, resca

tada de la historia compluten
se. Está fechada en 1850, y en ella el 
pueblo de Alcalá, repre~e~tado por 
los abajo firmantes, se dingen al co
rregidor de esta ciudad en duros tér
minos para que cese la barbarie de 
que es objeto la Universidad. L<?s 
abajo firmantes, nombres de rancia 
solera alcalaína, se enfrentaron al 
Ayuntamiento haciendo gala de un 
talante reivindicativo y de respeto a 
la más genuina de sus institucioT}eS 
locales, talante que ha llegado hasta 
nuestros días. Es conveniente airear 
el gesto de aquellos alcalaínos, por
que con ellos empezó esa larga y pe~
tinaz etapa en pro del retorno um
versitario. Lo primordial entonces 
era esto: conservar los edificios. 

Aquella población del Alcalá de en
tonces quedó «desolada» con la mar
cha de la Universidad, según el decir 
de los cronistas de la época. La Al
calá de hoy, pujante y superpoblada, 
ha venido a reivindicar la amargura 
de aquel puñado de alcalaínos «deso
lados». Esta es la carta: 

«Sr. D. Celedonio Bada, Corregidor 
de la Ciudad: 

Los vecinos de la misma que abajo 
firman, llenos del más profundo sen
timiento a V. S. hacen presente: que 
han visto horrorizados que sigue el 
derribo y destrucción en el edificio 
que fue Universidad, sin haber V. S. 
atendido a las repetidas instancias y 
súplicas que verbalmente le han he
cho algunos de los exponentes para 
que cesase la destrucción. No es po
sible por más tiempo tolerar este 
vandalismo y si V. S. no quiere o no 
puede impedirlo, forzoso será utili
zar otros medios más eficaces, aun
que pueda ser posible que al poner
los en execución produzcan altera
ción en este vecindario, que ha ago
tado todos los recursos para que V .S. 
atendiera su justa demanda y no 
puede sufrir por más tiempo el des
precio con que se trata, que es una 
ignomina y un escarnio. Bien le cons
ta a V. S. que ha pocos días se ha 
elevado una reverente exposición a 
S. M. suscrita por un considerable 
número de personas de todas las cla
ses en nombre de esta Ciudad pidien
do que se sirviera mandar suspender 
la demolición del edificio que fue 
Universidad, que causa horror y es
panto el estado lastimoso que hoy 
presenta, desde que se han hecho 

desaparecer las campanas, las verjas, 
pinturas, adornos y más objetos de 
gran mérito y valor; los derribos de 
la elevada torre del relox, del arco 
que servía de comunicación entre la 
plaza mayor y San Diego, y otros in
finitos que se han hecho en el inte
rior del edificio, por el sujeto encar
gado por el que dice ser dueño del 
mismo: por tanto , y en mérito a lo 
expuesto a V. S. suplican que inme
diatamente mande suspender todo 
nuevo derribo en el edificio que fue 
Universidad y sus agregados, espe
rando la resolución que se digne dar 
S. M. a la exposición que se le ha 
dirigido, y en el mterim la comisión 
nombrada en la numerosa junta que 
V. S. presidió en el día de ayer prac
tica las diligencias con D. Javier de 
Quinto para comprarle la Universi
dad, según se acordó, sin dar lugar 
en otro caso a que se altere el orden 
en esta ciudad con algún acto enérgi
co de su vecindario. Alcalá de Hena
res, octubre 29 de 1850. G. de Calza
da, Dr. Roca, Pintado, Puerta, Carras
co, Macías, Herreros, Prieto, A. Fer
nández, M. Zabala, Palacios, R. Frai
le, A. Galíndez, Pla, L. Garrido, 
M. D. Gallo, Polo, R. Muriel y 
T. Ortiz.» 

PC>ESIA 
LA NOVENA MARA VILLA 

Antesala de la ciencia 
romántica y femenina, 
quisiera saber por que 
te llamaron ·Redondilla»; 
yo te puse en mi registro 
•La Novena Maravilla .. . 
Alguien te trajo una noche 
a este solar de Castilla; 
quizá te robó de Italia 
y aquí le sorprendió el día 
y huyó dejando olvidado 
un botín de platería. 
El cincel hizo en la piedra 
primores de artesanía 
y águilas de garra dura 
trepando en la piedra viva. 
Amplio huerto en el Henares 
pletórico de semilla 
para sembrar por el mundo, 
nobleza y sabiduría. 
Meridiano complutense, 
cátedra y antología 
para jugar a ser hombre; 
a un lado la estudiantina, 
pájaros nuevos, y al otro 
los Húsares de Pavía 
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oro en galones y espuelas, 
plata y sol en las hebillas 
y en los sables; charreteras 
encarnadas y amarillas; 
puras sangres africanos 
prontos a la acometida, 
siempre en orden de combate 
para Flandes o Melilla. 
A las cinco de la tarde, 
cuando tiemblan las cuadrillas 
eres un traje de luces 
con todo el sol de Castilla 
para hacer el paseíllo, 
Plaza de la Redondilla. 
Se hace el silencio en las aulas 
y vuela la estudiantina, 
y juegan a enamorarse 
los húsares de Pavía. 
La fauna petrificada 
con la noche en la pupila, 
clava las uñas y trepa 
por los encajes arriba 
y es una estampa goyesca 
la Novena Maravilla. 

JOSE CHACON 



80LO QUEDA UN PRESO 
POLITICO EN 

AL CALA 
Tras la liberación de María Jesús Dasca y Concepción 

Tristán, que se produjo el sábado pasado, sólo 9ueda un 
preso político en Alcalá de Henares, según informan 
fuentes de la Agrupación Socialista de dicha ciudad . Se 
trata de Javier Segarra de Mool , quien cumple condena 
de treinta años por conmutación de la pena de muerte, 
impuesta por su participación en el atentado al consula
do de Francia en Zaragoza. 

En los correspondientes consejos de guerra -celebra
dos en 1972-, fueron condenadas cinco personas, todas 
ellas a las penas de dieciséis y treinta años de prisión, 
tras petición de pena de muerte. De ellos, el citado Ja
vier Segarra permanece en la prisión de Alcalá, y los 
otros cuatro -Fernando. Bustillo, José Antonio Mellado, 
Alvaro Noguera y Claudia Solsona- cumplen condena 
en la cárcel de Jaén. Los cinco pertenecían al denomina
do Colectivo Hoz y Martillo, hoy inexistente, según pa
rece. 

RECURSO CONTRA EL DE
CRETO. DE CREAC ION DE 

LA UNIVERSIDAD 

PROMOVIDO POR LOS P. 11. 11. DEL 
COLEGIO ARCOS DE JALOll 

El profesorado, todo el no numerario, del Colegio Uni
versitario Arcos de Jalón, de la Universidad Compluten
se, nició ayer por la mañana un recurso contencioso
administrativo, contra el real decreto 1.502/1977, de 10 
de junio, por el que se crea la Universidad de Alcalá. 

En una nota manifiestan que los argumentos en que 
se fundamenta la impugnación serán expuestos en su día 
por la defensa. 

Declaran que el decreto de creación de la Universidad 
de Alcalá de Henares, que para tener alumnos de las dis
tintas Facultades prevé la incorporación del C. U., no 
contempla la situación de su profesorado, todos P. N. N., 
y da facilidades a cualquier numerario del país que de
see formar parte de la nueva Universidad. 

Añaden que el decreto se ha hecho público cuando el 
alumnado, finalizado el curso, se encuentra disperso y 
cor. pocas facilidades de reunirse, y que la desaparición 
del Colegio supone privar a un sector de la población de 
Madrid de la posibilidad de acceder a estudios superio
res en su misma zona. 

El Colegio se creó por decreto ministerial del 11 de 
diciembre de 1973, con el fin de atenuar la sobrecarga 
de alumnado de las Facultades de Derecho, Geografía e 
Historia, Biológicas, Económicas, Sociología y Psicología 
de la Universidad Complutense. 

En 1976 una Junta de gobierno de la Complutense 
acuerda, por unanimidad, realizar las gestiones oportu
nas para la desaparición del Colegio Universitario. 

BIENVENIDOS 
Me dirijo a vosotros. los que 

después de años de vagar por 
tierras lejanas, habéis vuelto a 
pisar. con pie tembloroso, la 
tierra de España, vuestra tie
rra. la tierra que nunca debió 
dejaros partir. 

jadores de la cultura. de la li
bertad, representantes de esa 
cultura y esa libertad ante los 
pueblos hermanos del mundo. 

Por eso os digo, que vengáis 
con la cabeza alta. no tenéis 
ninguna cuenta que pagar, pen

Habéis dejado parte de vues- sad que esta tierra es hoy muy 
tra vida en tierras extrañas y 
lejanas, habéis dejado con 
vuestro proceder. con vuestra 
cultura. con vuestras ansias de 
libertad lazos de hermandad 

distinta a la que un día dijís
teis adios. es una tierra joven. 
que no distingue colores entre 
hermanos. una tierra que sólo 
busca la paz y la unión entre 

por dondequiera que habéis todo el pueblo y vosotros sois 
ido. parte inseparable de ese pue-

Habéis sido embajadores de 
blo. 

nuestra querida Escaña, emba- A. M. HIJANO 

'Pedro 'FerHánde« i\íaa 
Concealonarlo 

SAT 

Balay 

servicio Técnico a domicrno 
PLAZA NARVONA, 18-

T e 1 éf. 889 05 62 

ALCALA DE HENARES 
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<<EL 
LOCK-OUT 

EN ENRIQUE 
JIMENEZ» 

La empresa ha cerrado la tactoria de Alcalá 
justificada en la ocupación de los locales 

por los trabajadores 
Después de un año largo de tirantez y de difíciles negocia

ciones entre empresa y trabajadores. la factoría de Alcalá de 
Henares de ·Enrique Jiménez• ha decretado el ·lock out• a 
partir del día 8 de julio. Según un cartel que ha colocado la 
empresa en la puerta principal de la factoría. el cierre se rea
liza acogiéndose al artículo 12 del Decreto Ley 17/ 1977. de 
4 de marzo . • 

En la nota citada antes se dice textualmente : ·Al Comité 
de Huelga y Trabajadores . El empresario , ante la ocupación 
ilegal de la empresa, y ante la imposibilidad de reanudar el 

., proceso normal de producción, ha decidido el cierre patronal 
de esta factoría a tenor de lo dispuesto en el artículo doce del 
Real Decreto Ley 17/ 1977, de 4 de marzo. Para cualquier cues
tión encaminada a la reapertura del centro de trabajo. el Co
mité de Huelga deberá dirigirse a la Dirección de la Empresa. 
Cea Bermúdez, 63. 1.", Madrid•. 

Por su parte, los trabajadores tuvieron una reunión a las 
siete de la tarde en unos locales vacíos de la carretera de 
Pastrana . donde uno de los trabajadores de ·Enrique Jiménez• 
se dirigió a los asistentes y explicó la situación. Según dijo, 
esa misma mañana del día 8 habían estado en Madrid. donde 
fueron. recibidos por el delegado de Trabajo, que, según se dijo, 
atend10 perfectamente a la comisión que se desplazó desde 
Alcalá . 

El mismo trabajador dijo que no había sido posible arrancar 
a la empresa una promesa firme de abono de salarios. postura 
que obligó a los trabajadores a plantear a fondo la situación 
ante _la propia empresa y ante la Delegación de Trabajo, en 
Madrid . Según se explic~. ante la Delegación de Trabajo la 
empresa _d110 que no p_~d1a responsabilizarse del pago fijo de 
los traba1a?ores . s1tuac1on que llevó al propio delegado a pre
guntade s1 es qu~ deseaba que los trabajadores trabajaran 
gratuitamente. Segun parece . la empresa se comprometía a abo
nar solamente de una manera fija los salarios de ocho trabaja
dores. lo_s necesarios para atender los pedidos del almacén, 
planteam1_ento que no aceptaron los trabajadores. por tratarse 
de una cifra absolutamente insignificante frente a los 270 que 
son de plantilla. 
S~gún se _puso t ·- !-.bién de manifiesto en la reunión, durante 

e! ultimo ano los trabajadores de ·Enrique Jiménez• se han 
visto en grandes dificultades para cobrar sus salarios debido 
a la mala situación que atr_aviesa la empresa . Parece' que en 
este momento tienen pendientes de cobro una cantidad de 
marzo y los salarios de junio. 

. El . portavoz de los trabajadores añadió que la situación eco
n?m1ca es grave por la cantidad de familias que se han quedado 
sin cobrar, y especialmente porque la situación la vienen arras
trando desde hace ya meses . Se apuntó también cierta esperan
za de que se _gestione con urgencia el seguro de paro para 
todos los_ traba1adores, lo que además permitirá a algunos bus
car ~raba1.~ en otra parte, o al menos solucionar de momento 
su s1tuac1on. 
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RE~CCIO~ DE UGT Y EL Sl~Dl

CATO U~ITARIO A~TE LA U~IDAD 
PROPUESTA POR cc~oo. 

Los acuerdos adoptados por CC.00., en su reunión celebra 
da el pasado fin de semana, sobre la unidad Sindical, el destino 
del patrimon.io Y la actual situación económica, suscitó las pri 
meras reacciones de otras centrales sindicales, como la Unión 
General de Trabajadores y el Sindicato Unitario. 

Sobre la unidad sindical UGT 
considera demagógico el refe
réndum que plantea Comisio
nes Obreras, y en relación con 
el Congreso Constituyente de 
una central unitaria, opina que 
era un tema archivado. La UGT 
es partidaria de un Congreso 
para la fusión de las centrales 
una vez lograda la unificació~ 
de 1 as centrales socialistas 
USO y UGT, de una parte, y de 
Comisiones Obreras con las 
otras centrales comunistas, a 
las que anecdóticamente, en el 
proceso unitario que plantea, 
excluye. Por su parte, el Sin
dicato Unitario (Vinculado a la 
ORT) ha manifestado que la 
propuesta de CC. OO. para 
crear un órgano unitario de los 
trabajadores no tiene credibi
lidad para gran parte del mo
vimiento obrero. La postura de 
Comisiones Obreras, según la 
misma fuente, se contradice 
con su práctica de vetar conti
nuamente a otras centrales de
mocráticas y, por otra parte, 
no hace sino recoger la pro
puesta que hizo hace dos años 
en Barcelona el sector unitario 
de CC. OO. y que provocó la 
salida del mismo del referido 
Sindicato Unitario. de una par
te, y de la Confederación de 

Sindicatos Unitarios de Traba 
jadores (auspiciada por el Par 
tido del Trabajo) , de otra. 

Por otra parte, Comisiones 
Obreras hizo público otro de 
los acuerdos adoptados en la 
citada reunión de su coordina 
dora general denominada ahora 
consejo confedera! , en el sen 
tido de ir a las elecciones sin 
dicales en las empresas en la 
segunda quincena del próximo 
octubre, sobre el marco de 
unos órganos (consejos de em
presa) inspirados en los acuer
dos ya logrados entre CC. OO., 
USO y UGT. El comunicado de 
CC. OO., en el que se contiene 
dicho acuerdo •rechaza que un 
partido político intente utilizar 
las Cortes para imponer su 
criterio sobre este tema (la ac
tividad sindical en las empre
sas). al margen de la voluntad 
de los trabajadores y de las 
centrales-. 

Comisiones Obreras rechaza 
también la intervención de la 
patronal en estos temas y, 
como fórmula transitoria , invita 
a los trabajadores a elegir los 
consejos de empresa en aque
llas que cuenten con plantilla 
suficiente para su integración, 
y de delegados en las empre
sas de plantilla reducida . 

Juan Sebastián Dar 
Bajo su nueva dirección 

ofrece: 

Un ambiente de amistad con músi
ca hasta la 1,30 de la madrugada 

LE ESPERAMOS EN: Santiago, 8 



• • 
eje•~-mpl<> CI 

En1"re los vecinos han cons1"rui-

el<> un casino local apor1"ancl<> 

su dinero y su 1-rabaj<> 

CARMARMA, a 7 kilómetros de 
Madrid, anda todavía deba

tiéndose entre convertirse en una 

zona industrial o seguir la tradición 
agrícola de sus mayores. Tiene el 
pueblo hoy unos 1.700 habitantes, que 
podrían ser bastante más si el ayun-
tamiento hubiera seguido una políti
ca coherente y la agricultura no hu
biera estado tan abandonada por los 
poderes públicos. Camarma es hoy 
una esperanza de cara al futuro, pero 
también un pueblo que sufre las 

consecuencias del abandono en que 
se ha dejado caer al campesino. 

A sólo 7 kilómetros de Alcalá de 
Henares, su población podría estar 
formada por muchas familias que es
tán viviendo en la propia Alcalá y en 
otros pueblos de los alrededores qui
zá con menos posibilidades de des
arrollo que Camarma. La población 
de esta localidad trabaja en gran par
te en las fábricas de Alcalá y su área 
de influencia. La falta de servicios 
adecuados desanima a los posibles 

nuevos vecinos a afincarse en el pue
blo. 

Fruto de esa mirada al futuro que 
ahora mismo tiene establecida la 
gente de Camarma, es la inquietud de 
su Asociación de Vecinos. Preside la 
Asociación Luis Díaz Vilches, Fernan
do Cotón como vicepresidente, María 
Angeles Gutiérrez como secretaria y 
José Luengas, Juan Avila y Enrique 
González, como vocales. Con ellos 
charlamos mi en tras recorremos las 
calles de la localidad, desgranando 
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uno a uno sus problemas y sus in
quietudes. Quieren Camarma de una 
vuelta completa, que se ponga al ni
vel que merece por su real importan

cia, que se fomentó la construcción 

en la zona, que se lleven algunas in
dustrias pero, sobre tocio, que se em
piece por hacer agradable la vicia de 

los que ahora viven aquí. Quieren un 

servicio de aguas y alcantarillado en 
condiciones, y sin fallos, que ahora 
los tiene. Quieren unas escuelas de

centes para que sus hijos no tengan 
que acudir a clase como gitanos am
bulantes. Quieren que la autoridad 

correspondiente, en una palabra, se 
acuerde de la existencia de este 

pueblo. 

· -Tenemos el agua corriente desde 
hace sólo dos años, a pesar de estar 
tan cerca de Alcalá. Hace diez años 
que hemos pedido el alumbrado para 

nuestras calles, y seguimos esperan
do que se haga en condiciones y a 
toda la población. Hay sólo unas 

. 
- -----~ -

El Ayunf"c:1mienf"o pc:1-
rec:e no elc:1rse por en
f"erc:1elo ele los proble-

mc:1s elel pueblo. 

Diputación , o del Gobierno Civil, • • 

ele tocios un poco ... 

-¿No pueden pedir este tipo ck 
explicaciones al Ayuntamiento? 

-No podemos porque en realidat : 
no existe Ayuntamiento como tal 
Siempre está cerrada la puerta. Sól< • 
la abre de vez en cuando el alguaci 1 

y no se dispone de oficinas al públi 

co. El secretario no reside en Ca

marma, y no le vemos desde hace 
tiempo. No se celebran reuniones de 

concejales. Antes se celebraban sólo 
cada cuatro o cinco meses. No tene
mos grupo escolar y hemos tenido 

lnsólif"o: Cc:1mbic:1ron el 
Ayunf"c:1mienf"o ele eeli
fic:io porque el viejo 
se hunelíc:1 ... ,. pero lue· 

ele observar las goteras y el estado 
general del edificio. A raíz de aquella 

visita se concedió al pueblo un cré
cl i to de once millones y medio de pe
setas. Que sepamos, hasta ahora el 
alcalde no ha dado un paso para 

conseguir ese dinero, y corremos el 
riesgo de perderlo cuando sería Ja 
solución para muchos problemas de 
Camarma. 

-¿Por qué no gestiona ese crédi
to el alcalde, si además ya está con
cedido? go lo elesf"inc:1ron c:1 

c:enf"ro esc:olc:1r. 

cuantas calles <isfaltadas, precisa
mente donde viven algunas perso
nas de las consideradas hasta ahora 
como importantes. Esta falta gene
ral de servicios suponemos que es 
culpa del Ayuntamiento, o de la 

que aprovechar los edificios que que
daron abandonados. Curiosamente 
el antiguo edificio del Ayuntamiento 

fue abanc;lonaclo por considerarlo pe
ligroso, debido a su estado de ruina. 
Lo insólito es que después de cons

truir otro nuevo se destinó el viejo 
para escuela de los niños. Así que el 
edificio que se consideraba ruinoso 

·' · peligroso para el alcalde y Jos con
cejales no se considera de esta for
ma para que asistan a clase nuestros 
hijos, ni para que viva en sus bajos 
la maestra, en lo que en tiempo fue 
la cárcel del pueblo ... 

-¿Tan grave es la situación de las 
.. :scuelas? 

-Tanto que el prop10 presidente 
de la Diputación lo calificó de ver-

-Eso es cosa suya. En primer lu

gar, el alcalde no vive en Camarma. 
Este señor es alcalde desde hace 

unos veinte años y desde entonces 
no se puede decir que haj;a.1ntrodu
cido mejoras en el puebíci. Pero co
mo no queremos hablar mal de na
die sin que esté presente, le diremos 
que cuando usted nos avisó que que
ría realizar un reportaje sobre Ca
marma, invitamos al alcalde a venir, 

con el fin de poder rebatir nuestros 
argumentos y poder dar su versión 
de los hechos , pero no ha querido 
venir. Queremos decir también que 

ni nosotros ni ningún miembro de 
la comunidad de Camarma está con
tra su alcalde ni contra los conceja

les, sino que estamos todos a favor 
de una Camarma mejor y más aten
dida. Nuestra Asociación está inten

tando solucionar algunos de los mu
chos problemas de Camarma, pero 

ANTIGUO AYUNTAMIENTO, 
HOY CENTRO ESCOLAR 

gonzoso en una visita que realizó al siempre, sin excepción, antes ele po
pueblo hace cuatro meses, después ner manos a la obra planteamos el 
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caso al alcalde para que sea él quien 
lo haga. Sólo cuando el Ayuntamien
to se inhibe actuamos nosotros. 

-Me han hablado antes del pro
blema del alcantarillado. ¿En qué 
consiste? 

-Es un asunto muy complejo, y 
suponemos que está envuelto en in
tereses personales. Las aguas de llu
via no son recogidas en las alcanta
rillas porque el alcalde dijo que si 
así se hiciera se producirían olores. 
De esta forma, cuando llueve se 

Favori1"ismos e incon
gruencias en los ser

vicios públicos 

inundan las calles y las casas de Ja 
zona baja del pueblo, por Ja avalan
cha del agua. Creemos que hubo por 
medio algún tipo de interés en todo 
esto. Además, las obras se hicieron 
tan mal que a pesar del poco tiem
po que lleva instalada la alcantarilla 
ya ha habido que llamar en varias 
ocasiones a un camión desatranca
dor. 

-¿A qué se refieren cuando ha
blan de intereses personales? 

-A que se pensó más en el interés 
de unos pocos que en Jos del pueblo 
entero. Igual ha ocurrido con Ja aco
metida del agua corriente. Cada ve
cino tuvo que pagar 11.000 pesetas 
por este servicio, pero se da Ja cir
cunstancia de que mientras costó, 
por ejemplo, 90.000 pesetas· llevar el 
agua a un bloque de casas con nue
ve vecinos, sólo costó 10.000 pesetas 
llevar ese mismo agua a un chalet 
alejado 600 metros del casco urba
no ... Y el Ayuntamiento ha cobrado 
igual cantidad a los que viven agru
pados en ese bloque que al propie
tario del chalet alejado ... 

-¿Por qué se creó Ja Asociación 
de Vecinos de Camarma? 

-Una Asociación de este tipo no 
tendría razón de ser si el Ayunta
miento fuera rep resentativo y aten
diera los intereses del pueblo, pero 

ni nosotros hemos elegido a nadie 
del Ayuntamiento ni hacen demasia
do caso de nuestros problemas. Por 
eso existimos como Asociación. Esta 
Asociación es apolítica. No viene a 
destruir nada, sino a colaborar con 
quien quiera hacer algo por Camar
ma, empezando por el Ayuntamiento. 

-Tal y como están planteadas las 
cosas, parece que lo más lógico es 
que el Ayuntamiento dimitiera ... 

-Si las cosas siguen así, pedire
mos la dimisión del alcalde y de to
dos los concejales. Pero queremos 
dar tiempo al tiempo y pensar que 
incluso tienen buena voluntad. Hay 
cosas, como el crédito de los once 
millones y medio de pesetas, que se

ría una pena perderlo. Ya antes he
mos perdido créditos para construir 
escuelas, para construir un polide
portivo y una piscina. Se perdió todo 
por falta de gestión. 

-¿Cuántas calles hay asfaltadas 
en Camarma? 

-Sólo hay tres . Una de ellas con 
sólo 60 metros de pavimento, donde 
no vive ningún vecino. Hay otros 
60 metros de calle también asfaltada 
donde solamente viven dos familias, 
el antiguo médico y el veterinario, 
que sólo están en Camarma en vera
no. También está pavimentada Ja 
parte de salida de tractores y de ove-

jas, mientras barrios enteros perma
necen llenos de barro o polvo. Los 
barrios más obreros han tenido que 
traerse ladrillos rotos por sus pro
pios medios, para echar en sus ca
lles. 

Los problemas siguen y no acaban. 
Nos cuentan también que existe una 
auténtica anarquía en la recogida de 
basura, pues quien Jo hace actúa co
mo le da la gana. Claro que llevan 
meses sin pagarle su salario, y él 
funciona a su aire, dedicándose a mil 
menesteres porque tiene siete hijos 
y debe comer, lo que redunda en 
perjuicio de su trabajo al servicio de 
la comunidad. Otro problema insó
lito es que cuando algún vecino ne
cesita una partida de nacimiento, por 
ejemplo, el camino más corto es ir 
al Ayuntamiento de Meco, . ver allí al 
secretario y volver Juego allí a abo
narle sus servicios y recoger la par
tida .. . 

Como actuación conjunta de Jos 
vecinos de Camarma figura la com
pra de un solar, por valor de 800.000 
pesetas, que quieren destinar a casi
no local. Gracias a una cuota de 
1.000 pesetas y a un trabajo personal 
de cuatro horas, en turno rotativo, 
pueden disponer de un local para 
reuniones, biblioteca, facilidades pa
ra el cobijo diurno de ancianos, etc. 

En resumen, que Camarma es hoy 
un ejemplo a seguir en muchas bue
nas obras que están llevando a cabo 
los propios vecinos. _Esas próximas 
elecciones municip1:les ya anuncia
das por el Gobierno les darán la 
oportunidad de demostrar a ·· quién 
desean confiar las riendas de la co
munidad. 

J. SALGADO 
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SIND.ICATO 
UNITARIO • • 

<<No habrá Unidad Sindical mientras las cen-

trales sindicales dependan de 

SIGUIENDO en la línea informativa de 
presentación de las diversas centra

les sindicales que ·actúan en Alcalá de He
nares, traemos ho.v a nuestras páginas a 
representantes del Sindicato Unitario. 
Charlamos con Matías Piquet Salamanca, 
ajustador oficial de primera, y Rufino 
Mota García, especialista metalúrgico. Por 
parte de HENARES 2000, están Eugenio 
Alonso y José Salgado. 

Matías es segundo secretario del Comité 
Ejecutivo de Alcalá y Rufino, Delegado del 
Comité de lbelsa. El Sindicato Unitario 
nació en el seno de Comisiones Obreras, 
donde permanecieron desde su fundación. 
Es una de las dos ramas en que se dividió 

} El S. u. 

H.-¿Cómo estáis estructurados a nivel 
nacional? 

S. U.-EI Sindicato Unitario ha celebra
do el congreso constituyente el día pri
mero de mayo último. La base se integra 
en el comité de Empresa, y los pasos si
guientes son los comités de rama , locales, 
y posteriormente , los provinciales para lle
gar al nacional. Durante el congreso cons
tituyente se aprobaron nuestros Estatutos 
por medio de los 980 delegados llegados de 
toda España, que fuernn elegidos por la 
base. desde las fábricas. 

H.-¿Cómo estáis organizados en Alcalú 
de Henares y oué servicios prestáis a los 
trabajadores' 

tiene unos 
3.000 afiliados en Alcalá 

la esc1s1on de Comisiones Obreras, junto 
con el CSUT. Empiezan hablándonos de 
su idea de unidad sindical, necesaria en 
este momento. 

-La unidad es algo necesario en c:I mun
do del trabajo, y nosotros hemos luchado 
por ella desde el principio. Pero no somos 
partidarios de la unidad sindical a través 
de los representantes sindicales, sino de 
los trabajadores en la propia fáb1·ica. La 
experiencia de la Coordinadora de Orga
nizaciones Sindica les, COS, nos indica que 
estamos en lo cierto. Eran unas siglas mu~· 

bonitas que aparecieron un buen día en la 
panorámica del país, pero se limitaban a 
unos acuerdos tomados a alto nivel, sobre 
una mesa, mientras el resto de los traba
jadores ignorábamos de qué trataban. 
Para que se llegue a una unidad real los 
acuerdos tienen quc: tomarse a partir de 
la base, de los ta.ios. A la hora de la ver
dad la unidad sindical se manifiesta en 
la fábrica, frente a un problema determi
nado. 

S. U.-Tcnemos un local abierto a todo~ 
los trabajadores, por cierto, con un índice 
de afiliaciones muv alto diariamente. Pres
tamos los servicios habituales de cualquier 
central, tales como asesoría jurídica, oricn· 
tación y formación sindical, etc. 

H.-¿ Puede cualquier trabajador acoger
se a los servicios de asesoría jurídica aun
que no pertenezca a vuestro sindicato' 

S. U.-Claro que puede, v de hecho esto 
se da con alguna frecuc:nc ia. 

H.-¿Cuántos afi li ados tc:néis ahora mis
mo en Alcalá' 

S . U.-Dentro de las naturales resen-a~ 

con que se pueden facilitar ahora las cifra~ 
debido a la avalancha de afiliaciones quv 
se c'stán dando. calculamos que andamc" 
cerca de los tres mil afiliados en esta 
ciudad. 

H.-,:Oué exigís al trabaiador que se afi 
lia a vuestra central sindical? 

S. U.-En este momento debe pagar l;1 
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los partidos 
cuota sindical, que son cien pesetas al mes 
apoyar la línea sindical, participar en las 
asambleas que se convoquen y en alguna 
tarea más si hace falta. 

H.-¿Cuál es vuestra postura ante un 
posible pacto social' 

S . U.-Estamos en contra del pacto so· 
cial porque su()one pedir ayuda al mundo 
del trabajo para arreglar lo que han es
tropeado los capitalistas. El caos econó
mico se ha producido porque los que te
nían dinero no han querido esperar nunca 
un plazo prudencial para retirar sus ga
nancias. sino que han estado acostumbra
dos a ganar siempre mucho y pronto, sin 
preocuparse del futuro de la economía. Las 
consecuencias son el millón de parados ~ 

la situación económica general , con la abo
lición del famoso artículo 35 de Relaciones 
Laborales, que protegía algo a los traba
jadores, ahora ,·oh·emos a cstar desprote
gidos ante un caso dc: despido. En una 
palabra, que los trabajadores han estado 
pagando la factura de la situación ante
rior, y el pacto social equivale a tener que 
pagar también la factura de las consecuen
cias de una mala política económica .. 

H.-¿El Sindicato Unitario está inspira
do por la línea política de algún partido? 

S. U.-No dependemos de ningún parti
do político. Consideramos que la unidad 
sindical sólo será posible si las centrales 
son indcpcndil'ntL'S de los partidos. En 



l 

caso contrario Jos inlcn:scs de los dikrcn
tcs par! idus se exteriorizarán en las ccn
traks e impedirán Ja unidad. 

H.-(.Tenéis una Tabla Reivindicativa L'n 
vuestro sindicatuJ 

S. U.-Tcnemus cstablecido una petición 
de salario mínimo de 26.000 pesetas al mes, 
para el peón, cuarenta horas de trabajo 
a Ja semana , el IRTP ~' la Seguridad Social 
a ca1·go de Ja empresa, un mes de vacacio
nes \/ paga extraordinaria de un mes tam
bién. La jubilación y enfermedad o acci
dente pagadas con sueldo íntegro . La jubi
lación a los 60 años. 

H.-¿Cuál es vuestra opinión de la Se-
guridad Social? 

verticales. ¿Participa también el S. U. en 
la idea de las demás centrales sinc.licalcs 
de que tal ec.lificio c.lcbc pasar a manos de 
las actua les organizaciones sindicales? 

S. U.-Naturalmcntc que sí. Todas las 
centrales estamos abrien do locales en Al
calá, que cuestan buen dinero. Ese local 
debía estar a disposición de todos los tra
ba.iadorcs, para utilizarlo cuando hiciera 
falla, por ejemplo, en reuniones, cursillos, 
a5amblcas, cte. E incluso, esto sería cues
tión de cntcndimicnlu con la~~ otras cen
trales sindica les, utilizar los despachos 
para oficinas de las centrales. 

H.-Cuando antes os rcfcrístcis a los 
partidos políticos les scña láslcis como cul-

El pacto social equivale a que 
los trabajadores arreglen la 

, 
economia que han estropeado 

capitalistas los 
S. U.-Opinamos que se trata de un ser

vicio muy deficiente, y que no funcionará 
bien hasta que se someta a un control de 
los propios trabajadores. 

H.-¿Admitís una sociedad capitalista en 
la que el trabajador encuentre su sitio, 
bien pagado , pero conviviendo con el ca
pital? 

S. U.-El objetivo final de nuestro sin
dicato, como sospechamos que ocurre en 
los otros casos, es que se termine la ex
plotación del hombre por el hombre. 

H.-¿Tenéis inspiración marxista? 

S . U.-Si el opinar de esta forma es ser 
marxistas, pues somos marxistas, pero eso 
es algo que no nos preocupa, porque es 
sólo cuestión de nombres . 

H .-¿En::ontráis solidaridad de todos los 
trabajadores en momentos de necesidad ~ 

S . U.-La clase obrera es, en general, so
lidaria. Encontramos más solidaridad en 
los estamentos más bajos de los trabaja
dores que colaboran con más intensidac.l 
y desinterés . Pero en genera l, todos ayudan 
cuando hace falta. En la práctica se está 
c.lcmostrando que la clase obrera es soli
daria. 

H.-En Alcalá tenemos un gran edificio 
que albergaba a los anteriores sindicatos 

pablcs de la falta de unión sindical. ¿Pue
de afirmarse esto de una manera tan ro
tunda? 

S. U.-Crccmos que es así. Si la unidad 
nu se da como es el anhelo de los trabaja
c.lores es porque hay intereses de partidos, 
con líneas políticas diferentes. Los parti-
dos políticos están entorpeciendo la mar
cha sindical, entendido esto en el sentido 
de que los intereses particulares de cada 
uno impide llegar a un acuerdo general. 

H.-Tal v como habéis estructurado 
vuestro sindicato, con apoyo en la base, 
de la que deben partir los acuerdos, casi 
estáis diciendo que sobre el resto de la 
organización, y que sobran también todas 
las organizaciones sindicales .. 

S. U.-A nosotros no nos importa des
aparecer como siglas de S. U. si la unidad 
se da entre todos los trabajadores. En ese 
momento los trabajadores elegirían el 
nombre que quisieran para su organiza
ción. 

H.-(.Tenéis algún contacto en Alcalá 
con las otras centrales sindicales? 

S. U.-Sí, lo tenemos. El caso más recien
te ha sido la huelga de los autobuses ur
banos. 

H.-¿Cuáles son los problemas que des
de vuestro punto de vista exigen una más 
rápida atención dentro del mundo del tra-
bajo? 

S. U.-Aquí en Alcalá tenemos algunos 
propios , como es el mal servicio de la 
Seguridad Social y el de viviendas de pre
cios asequibles. Hay un problema de paro 
que exige una solución urgente, y un pro
blema de salarios muy_ bajos que necesi
tan una adaptación . La situación de los 
trabajadores jubilados con un ingreso ri
dículo es también un problema acuciante. 

H.-¿De qué forma ayudáis a un traba
jador que se queda parado, por . ejemplo, 
aquí en Alcalá? 

S. U.-Nuestras posibilidades son todavía 
mm1mas. No tenemos dinero. Acabamos de 
empezar. Si algo se puede se le da. No 

tenemos dinero para atender es tos casos 
ni para financiar una huel ga, como hacen 
en otros países. Como central podemos 
ayudar a una determinada empresa en un 
momento concreto dándole tan to apoyo 
moral como económico, pero no podemos 
repetirlo siempre que queremos. 

H .-¿ Tenéis alguna característica especial 
como central sindical que deseeis poner de 
manifiesto? 

S. U.-Nos gusta insistir en nuestro sin
dicato de clase. El Sindica to Unitario tiene 
tres pilares básicos que son el carácter 
de sindicato de clase, unidad sindical y 
negativa al pacto social. Se define como 
sindicato de clase porque todos los hom
bres del S. U. son de la clase obrera. Al 
decir que estamos en contra del pacto so
cial manifestamos nuestro propósito de Ju-

. cha en favor de la clase obrera, sobre la 
que no queremos que se descargue la con
secuencia de una situación económica. 
Para completar nuestra característica de
bemos decir que los acuerdos se toman en 
el S. U. siempre desde la base, de común 
acuerdo con todos los trabajadores. 

H.-¿Tiene vuestra central sindical plan
teamiento particular por lo que respecta a 
la mujer? 

S . U.-En líneas generales pedimos sala
rio igual a trabajo igual, que afecta a la 
mujer en gran parte, y la consideramos 
con igualdad de derechos que el hombre. 
Estamos contra cualquier discriminación . 
En casos de trabajadoras con niños pe
queños deben dársele una serie de facili
dades como jornada más corta y facilida
des también antes y después del parto . 

SU TABLA REIVINDICATIVA 
26.000 pesetas, salario mí· 
nimo para peón. 

40 horas semanales. 

IRTP y SS a cargo de la 
empresa. 

30 días de vacaciones. 

Pagas extras de un mes. 

Jubilación a los 60 años. 

Salario completo en acci· 
dente, enfermedad o jubi· 
lación. 

En el próximo nume
ro UGT Y USO 

FESTIVAL DE A YU· 
DA OBREROS DE 

EMBIQUE JIMENEZ, S. A. 
VIERNES 29, 9 NOCHE 

PISTA FLORIDA (Parque) 
Colaboran: U.G.T., CC.00. y 

CLUB NEBRIJA 
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Alcalá banco de prtu 
-

''Secuestro de 

E L pasado sábado dia 9 fue la pre-
sentación y despedida, como siem

pre en Alcalá, de la compañía de teatro 
de Alfredo Vázquez, con el vodevil «SE
CUESTRO DE UN FONTANERO AL DES
NUDO .. , escrita y dirigida por el propio 
Alfredo Vázquez . 

Cuando llegue a usted esta cránica , es
tará a punto de estrenarse en Madrid, en 
el teatro Fígaro exactamente, si no lo ha 
sido ya, pues. tras realizar una gira por 
provincias, Alcalá constituia la última eta
pa de su periplo de prueba . Estuvieron 
presentes durante la escenificación de la 
obra varios directores y productores de 
cine y teatro, que salieron satisfechos , au
gurando un buen éxito en Madrid . 

La trama de la obra, por su simplicidad 
y sencillez, es fácil de seguir e incluso 
predecir, aspecto que dado el género en 
el que la obra se mueve no afecta para 
nada al interés de la misma. Por el con
trario, pienso que se agradece, ya que las 
continuas risas que provocan los actores, 
bien sea por el uso de diálogos «equívo
cos .. o por la mímica que desarrollan en 
el escenario, podría despistar al especta
dor si la trama, por el contrario, fuese 
enrevesada. 

Pero el interés y la espectación que la 
obra había despertado en nuestra ciudad 
era por los anunciados desnudos integra
les de ambos sexos. Y los espectadores 
(y espectadoras) que en número conside
rable se dieron cita no quedaron defrau
dados. La aparición del primer desnudo 
masculino que por inesperado produjo una 
auténtica convulsión de gritos y risas en
tre las señoras y, ya en la segunda par
te, el desnudo del protagonista, justifican 
con autenticidad el reclamo publicitario de 
la comedia. 

En cuanto a los actores, muy bien Con
chita Criado, quien utilizando un simil tau
rino, manda en el escenario , dando sere
nidad y reposo a la obra. 

El protagonista, Alfredo Vázquez, se ga
na al público desde el primer momento 
con sus gestos y expresiones de la calle, 
a las que da un aire de naturalidad, eli
minando la grosería y mal gusto, que es 
lo difícil. Carmen Lagar nos pareció una 
actriz que domina la difícil asignatura del 
«Saber estar en escena ... La argentina Ma
rina Araújo crea gran espectación en el 
auditorio con sus desnudos, también inte
grales, y tanto Francisco Varea como lñaki 
lurbano dan complemento perfecto al re
parto de la obra. 
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des11.1ll 
Dos aspectos para terminar: Uno, el 

¡:¡ran esfuerzo de voz que los actores tu
vieron que realizar, dadas las deficientes 
cualidades acústicas que posee el teatro, 
y dos, las facilidades totales que los com
ponentes de la compañía dieron a este se
manario para realizar nuestro trabajo . 

Durante el intermedio y al f inal de la 
representación mantuvimos un cambio de 
impresiones con los actores que a conti 
nuación les ofrecemos . 

ALFREDO VAZQUEZ: 

«Al público no se le puede 
engañar» 

-¿Qué es lo que pretende con ·Se
cuestro de un fontanero al desnudan? 

-La obra es una función de evasión. 
He intentado hacer pasar al público un 
rato agradable. Que se olvide durante dos 
horas de los problemas diarios. 

-¿El diálogo no es demasiado prolijo 
en «tacosu? 

-Bueno, sí es cierto que se dicen mu
chos tacos, pero creo que en su momento 
y de una manera natural y graciosa que al 
público no lo ofende. Por el contrario, le 
hace reír. Están dichos en momentos que 
si se produjeran en una situación real , 
también se dirían. 

-¿Y los desnudos? 

-Son producto del momento. Hay que 
aprovechar la demanda que de ellos exis
te. El reclamo del desnudo hace a la gente 
ir al teatro y va creando, poco a poco , 
afición. Por otra parte, nosotros ofrecemos 
al espectador lo que realmente anuncia
mos. No como otras compañías. Al público 
no se le puede engañar. Y si ofrecemos 
desnudos integrales de ambos sexos es 
porque en realidad así es. 

-



1 t~ebas del vodevil 
un fontanero 

L11do11 

CONCHITA CRIADO: 
«El desnudo ha levantado 
el teatro» 

-¿Cuántos años en el teatro. Conchita? 

-Toda la vida. Tengo ahora sesenta y 
un años y se puede decir que si bien no 
naci entre candilejas. si en un hotel muy 
cercano a un teatro. 

-¿Qué diferencia existe entre el teatro 

de antes y el de ahora? 

-Antes era un teatro de alta comedia. 
Además, el teatro era lo único que habia. 
Ahora la juventud toma el teatro como un 

medio más de evasión. 

-¿Qué momento profesional recuerda 

con más cariño? 
-La actuación en Barcelona con Ernes

to Vilches. Hacia un papel de china, que 
no h~laba porque era muda. Fue un gran 

éxito. 

-¿Cómo ve el momento del teatro ac

tual? 
-En plena crisálida. Los últimos cuarenta 
años han sido muy nocivos para el teatro. 
Ahora vuelve a resurgir con gran fuerza 

y vigor. 
-Conchita, ¿una o dos funciones? 

-Una, por supuesto. 

CARMEN LAGAR: 

«Me desnudo por dinero» 

-Carmen, ¿qué compensación tiene el 

desnudo? 
-Para mí la única que tiene es el di· 

ne ro. 
-¿Cómo empezó tu carrera profesional? 
-Bueno. empecé hace ocho años en el 

teatro. Las obras en que intervine y que 
ahora recuerdo son ·El inocente• de Calvo 
Sotelo•, •Juegos de Sociedad• y en café
teatro, .Quijotela•, de Castro. 

-¿Dónde es más dura la critica. en Ma

drid, Barcelona o en provincias? 
-Sin duda alguna en provincias. 

-¿Eres una actriz de teatr:i dramático 

o más bien de comedia? 
-Me considero sencillamente una ac

triz. 
-¿Qué se siente momentos antes de 

salir a escena? 

-Yo estoy muy tranquila. Sólo los días 
de estreno me encuentro algo nerviosa. 

MARIA ARAUJO: 

«Me desnudo porque no 

hay otro remedio» 

-¿Tu acento de dónde es? 
-Soy argentina. 
-¿Por qué viniste a España? 
-Bueno. Llegué hace diez meses . Mi 

marido, que también es actor, llevaba al
gún tiempo acá y, la verdad. vine un poco 
a la aventura . 

-¿Es que en Argentina no hay posibili
dades para los actores? 

-Allá es más difícil. En Argentina hay 
mucho teatro vanguardista, pero casi nada 
en el género cómico o simplemente dra
mático . Además, no hay tanta afición como 
España por el teatro. 

-¿Es cierto el éxito que en tu país 
alcanzan las compañías de teatro espa

ñolas? 
-Ya lo creo que sí. Sobre todo la zar

zuela goza de una gran simpatía en Ar

gentina. 
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ESPECIAL: MEDID~ 
HABERSE "DEBERIA 

DEVALUACION HASTA 
RETRASADO 

DESPUES 
LA 

DEL 
VERANO." 
A la vista de las medidas económicas 

anunciadas por el Gobierno, hemos 
creído conveniente ofrecer a nuestros lec
tores la opinión autorizada de aquellas 
personas que día a día y con sus decisio
nes encauzan la política empresarial de 
nuestra industria. 

Por ello , nos hemos dirigido a don FE
LIPE MORALES MARCOS , licenciado en 
Ciencias Químicas y diplomado en Cien
cias Empresariales, jefe de los Servicios 
Técnicos de CRISTALERIA ESPAÑOLA, 
SOCIEDAD ANONIMA , en su fábrica de 
fibra de vidriQ textil de Alcalá de He
nares. 

Por parte de nuestro semanario asiste 
a esta entrevista José Luis Gracia Torres. 

HENARES 2000.-<.Qué opinión personal 
le merecen las recientes medidas econó
micas anunciadas por el Gobierno? 

Señor Moralcs.-Habría que distinguir 
entre un programa económico del Gobier
no y las medidas concretas ya adoptadas. 

El programa económico del Gobierno 
me parece positivo, ya que se pretende 
una mejor redistribución de la renta, la 
superación de la crisis económica interna 
y el equilibrio de nuestra balanza de 
pagos. 

En cuanto a realidades concretas, hasta 
el momento sólo se ha adoptado una: la 
devaluación de la peseta; y sobre este pun
to opino que si bien el momento puede 
haber sido oportuno política y sicológica
mente, sin embargo, creo que debería ha
berse retrasado hasta final del verano, ya 
que tal decisión va a disminuir la entrada 
de divisas por turismo en la temporada 
estival v sin una compensación en el 
mismo' período por un aumento de las ex
portaciones, ya que existe una disminu
ción de la actividad en nuestros clientes 
como consecuencia de las vacaciones. 

H.-¿Cree que estas medidas son tar
días? 

M.-Hace tiempo que deberían haberse 
tomado algunas de ellas para paliar los 
efectos de la crisis económica mundial, y 
que sólo la situación política de nuestro 
país en los últimos meses puede haber 
justificado el retraso. Sin embargo, hay 
que precisar que esta tardanza no signi
fica que nos encontremos ante una situa
ción irreversible, sino que nos costará 
más salvar la crisis. 

H.-¿Cree que estas medidas son sufi
cientes? 

M.-La declaración programática del Go
bierno en materia económica es muy com- . 
pleta, pero es necesario esperar a conocer 
las normas que la desarrollen para dar 
una opinión. 

H.-¿En qué plazo de tiempo cree que 
deben causar efecto, en nuestra economía, 
estas medidas? 

M.-Algunas de ellas podrán tener efcc-

10 positivo en nuestra economía a partir 
de la primavera o verano próximo, si las 
mismas se dictan en un plazo de dos o 
tres meses. 

H.-El Gobierno pretende que nuestros 
precios se mantengan , con el fin de que 
puedan competir cara a la exportación; 
pero si los precios de compra ascienden 
debido a la devaluación y si los salarios 
reivindican un aumento, por esta misma 
causa, ¿cómo podrá el empresario man
tener estos precios de venta? ¿Quizá con 
sub\'cnciones del Gobierno J 

M.-No soy partidario de un sistema de 
subvenciones directas para mantener una 
competitividad exterior ficticia y que pro
duciría distorsiones en el mercado. 

Por supuesto, es necesario ayudas indi
rectas, y que todos los países aplican , y 
que de hecho existen en el nuestro, tales 
como desgravaciones fiscales, reservas pa
ra inversiones relacionadas con la expor
tación, créditos y financiaciones recogi
das en diferentes decretos del año 1974, 
etcétera. 

A mi juicio, la competitividad sólo pue
de conseguirse a base de un aumento de 
la productividad y una mayor utilización 
de la tecnología propia, que es necesario 
desarrollar. 

Los aumentos salariales, salvando los 
que afectan a los de menor poder adqui
sitivo, que deben aumentarse a expensas 
de los salarios más altos, de los dividen
dos de los accionistas o eliminando car
gas fiscales, deben corresponder a autén
ticos aumentos de la productividad. 

H .-¿Cree que ante la devaluación debe
mos potenciar la investigación industrial, 
hasta el punto de lograr una tecnología 
propia y autosuficicntc? 

M.-Evidcntcmcntc, pero no sólo por lo 
que la devaluación puede representar so
bre los va 120.000 millones de pesetas que 
pagamo~ por tecnología extranjera, sino 
para conseguir un¡1 independencia indus
trial respecto al n tcrior y, como he dicho 
antes, mantenvr nuestra competencia ex
terna. 

H.-¿Crcc conwnicntc que el Gobierno 
obligue a las empresas que rebasen un 
cierto númc1·0 de productores a lcncr 
unos laboratorios de in\'cstigación indus
trial? 

M.-No creo que una norma obligatoria 
del Gobierno en este sentido pueda ser 
dicaz, si no existe una mentalización de 
empresario sobre la necesidad e interés 
de la investigación. 

La solución puede estar en acciones con
certadas entre la cmp1Tsa y organismos 
estatales, con ayudas, subvenciones o exen
ciones fiscales, y un control por parte de 
la Administración sobre la utilización de 
los fondos, programas y resultados obte
nidos, que, por supuesto, serían propiedad 
ele la empresa. 
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H.-¿Cre que un aumento de la produc
tividad podría amortiguar esta devalua
ción? ¿En qué medida? 

M.-La devaluación tiene como efectos 
negativos unos ma~'orcs precios de los 
productos importados, que a su vez hacen 
perder parte de la competitividad exterior 
conseguida por la devaluación. 

Junto a los aumentos de precios lógicos 
por un aumento de coste de los factores 
externos, existirán por simpatía otros au
mentos no justificados. 

Una mayor productividad podría , por lo 
tanto, compensar en parte los aumentos 
de los precios de productos importados y 
los otros aumentos especuladores. 

H.-¿No cree que en lugar de pretender 
introducirnos a toda costa en el Mercado 
Común Europeo, saturado de productos , 
debíamos, sin perder esta opción , abrir
nos más a otros lugares , como Hispano
américa, mundo árabe, países africanos, 
etcétera J 

M.-He sido siempre partidario ele la 
entrada en el Mercado Común, bajo concli· 
cioncs , porque pienso que ello nos daría 
una estabilidad política y económica . 

El mercado europeo occidental es nues
tro mercado natural, junto con el poten
cial gran mercado norte-africano. 

Bien es verdad que debemos estar pre
sentes en todos los mercados, sin olvidar 
que los aumentos de los costes del trans
porte limitan cada vez más los mercados 
a zonas regionales, sobre todo en lo refe
rente a bienes de consumo. 

H.-¿Hacia qué sectores de la economía 
española debería darse prioridad en las 
medidas económicas? 

M.-Es conocido que en época de altos 
índices de paro, por disminución de inver
sión privada, las inversiones deben diri
girse hacia el sector público: obras públi· 
cas , escuelas, etcétera . 

Pero es necesario un apoyo a la inver
sión privada , y en este sentido, la ayuda 
debe ir prioritariamente a empresas que 
transforman materias primas españolas, 
que utilicen mucha mano de obra, que fa
briquen productos que eliminen importa
ciones , que tengan una gran agresividad 
exportadora, etcétera. 

H.-¿Dc quién cree que deben venir las 
futuras orientaciones económicas, del Go
bierno solamente o con la participación 
de las Cortes, partidos políticos, centrales 
sindicales? 

M .-Las oricn tacioncs cconóm icas deben 
venir del Gobierno, pero deben ser nego
ciadas en lo posible con todas las fuerzas 
políticas, sociales y económicas, para que 
al tener un consenso de la mavor parte 
de ellos sean aceptadas por la· mayoría 
de los ciudadanos. 

H.-A la vista de esta devaluación, ¿qué 
soluciones debe aportar la parte cmprl'· 
sarial al problema del paro? 
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~~s ECONOMICAS 
M.-La inversión necesita un mercado; 

si la devaluación aumenta nuestras posi
bilidades exportadoras, el empresario de
be aprovechar dicha circunstancia e inver
tir en actividades exRortadoras. 

H.-¿Estas medidas a quiénes pueden 
afectar más, teniendo en cuenta la deva
luación , a las clases altas o a las clases 
bajas? 

M.-Todos nos veremos afectados por 
las mismas , pero parece ser que serán los 
más pudientes los que soporten mayores 
cargas. 

Sin embargo, la devaluación tendrá a 
corto plazo un efecto negativo, y produci-
1·á un proceso inflacionario que algunos 
estiman entre el 5 y el 10 por 100, y como 
tal proceso afectará más a las rentas fijas 

y bajas, es decir, a jubilados y a los más 
débiles económicamente. 

H.-¿Cuál debe ser la postura a adoptar 
por los empresarios, ante las futuras rei
vindicaciones, particul.ares de los trabaja
dores y generales de las centrales sindica
les? 

M.-De claridad y negociación : presen
tar la verdad sobre la estructura econó
mica y financiera de la empresa, sobre 
las posibilidades de aumentos salariales, 
y negociar con los trabajadores la retribu
ción apropiada de cada una de las fuerzas 
interesadas en la empresa, que garantice 
la supervivencia de la misma. 

H.-Por último y de cara a la economía 
del país , ¿cuál cree que debe ser la pos-

tura de las grandes coaliciones política~ 

que se formen en el futuro? 

M.-Supongo que se referirá a las coali
ciones de la oposición o fuerzas sindicales. 

Su postura debe ser constructiva, rea
lista y honesta, no oponerse a todo, ad
mitir como buenas aquellas medidas que 
realmente lo sean aunque vengan de su 
oponente, y colaborar con el Gobierno en 
la solución de los problemas que tiene 
España, tomando una postura de Gobier
no desde la oposición. 

No queremos terminar esta entrevista 
sin manifestar nuestro agradecimiento al 
señor Morales por la amabilidad y sin
ceridad de que ha hecho gala durante el 
desarrollo de la misma. 

••MEDIDAS ECONOMICAS, 
,,,,,, .. 

LA SOLUCION... MANANA. 
LA economía, que hemos encontrados 

los españoles, al tomar posesión el 
pasado día 15 de junio, de nuestra etapa 
democrática, presenta una situación alar
mante . Un descenso cada vez más profun
do de nuestra actividad económica; un 
déficit exterior creciente, a causa de la cri
sis energética, en nuestras balanzas de 
pagos; y una estructura anticuada y defec
tuosa, heredada de anteriores gobiernos. 

Este planteamiento con ser realmente 
crítico, no es irremediable. La solución está 
en nosotros. Tenemos recursos suficientes 
para afrontar esta situación, pero tenemos 
Que ser todos, sin ninguna excepción, los 
que aunemos esfuerzos en la tarea de inte
grar a nuestro país en el puesto que le 
corresponde. Es la hora de renunciar a los 
privilegios personales. Es la hora de pen
sar, que el país lo formamos todos, y el 
deber y el derecho de ser ciudadanos, nos 
corresponde a todos por igual. 

Debemos mentalizarnos de que, el salir 
de esta situación, no va a ser un camino 
de rosas, de que no vamos a salir sin man
charnos . Ya no existen soluciones senci
llas , ante crisis como la económica actual. 

Nuestra moneda se ha devaluado en un 
25 por 100, a primera vista y a primeros 
razonamientos, puede haber creado un 
clima de angustia, es posible que algunos 
empresarios se hayan alarmado, ante esta 
devaluación; pero si profundizamos en el 
hecho, veremos que nuestra moneda, tenía 
un tipo de cambio con un valor mu~· por 
encima de lo real. Un tipo de cambio que 
Produciendo efectos negativos en nuestra 
economía un tipo de cambio, que estaba 
disminuv~ndo nuestra capacidad de expor
tación y. potenciando nuestras importacio
nes. Ante esto la solución no era otra 
que colocar a '1a peseta en su sitio, en 
c.:sto han coincidido todas las fuentes de 
información , consultadas por la prensa 
nacional , sin embargo, en lo que no han 
coincidido, es en que éste fuera el momen
to ideal para hacerlo. 

La devaluación de nuestra moneda 
-siempre y cuando no trai ga consigo la 
devaluación tic otras monedas- dará pro
bablemente n:sultado, aunquc.: su funcio
namiento sea a lgo lento, puc.:sto que su 
efecto consiste en aumentar los precios 
interiores de los bienes importados v en 
reducir los precios en el exterior tic.: las 

exoprtaciones. En teoría, estas variaciones 
de los precios deberán desanimar las im
portaciones y alentar las exportaciones. 

Si las ventas de nuestros productos en 
el extranjero pueden experimentar un gran 
aumento gracias a esta reducción del pre
cio, y si las compras de bienes importa
dos resultan muy afectadas por un au
mento en su valor, en tonces las exporta
c iones aumentarán, las importaciones dis
minuirán y la devaluación funcionará. 

Pero no podemos olvidar un gran pro
blema inherente a nuestra economía, v 
que puede verse afectado, de alguna for
ma, por esta devaluación: la falta total 
de alta tecnología industrial. 

Para desgracia nuestra, la gran mayo
ría de nuestras empresas dependen, para 
la obtención de sus fabricados, de la ma
teria prima básica y de la a lta maquina
ria, que compramos en el exterior, con lo 
cual, y mientras no surjan en nuestro 
país materiales sus titutorios de aquéllos, 
nuestra balanza de pagos con los países 
de procedencia se agravará. 

Estamos en un punto en que se hace 
urgente el comienzo de una etapa de in
vestigación tecnológica; tenemos que lo
grar, por nuestro bien próximo y futuro, 
un desarrollo tecnológico que nos inde
pendice del exterior, un desarrollo que 
nos permita, c.:n suma, equ ilibrar nuestras 
balanzas de pago. 

Se hace urgente que el Gobierno dicte 
las normas oportunas para que nuestra 
industria dc.ic de mirar hacia el exterior 
a _la hora de efectuar sus compras, y qul' 
mire más hacia el interior y busque el 
producto sustitutorio, y que invierta en 
caso de no encontrarlo. Sólo con la inver
sión interior propia y el desarrollo ele in
vestigación tecnológica podremos benefi 
ciarnos de esta devaluación. 

Mientras no consigamos este desarrollo 
interno, asistiremos a nuevas alzas de prc·· 
cios; no estamos en condiciones de absor
ber esa depreciación monetaria; necesita· 
mos subir nuestros prec ios de venta, anll' 
el alza que se avecina. La tarea del Go
bierno debe ser la de vigilar que esas al
zas de precios de venta se produzcan sólo 
en el momento en que los nuevos precios 
de los materiales básicos para nuestras 
fabricaciones incidan en los costos de fa
bricación. 

No hace falta mirar muy atrás para 
contemplar los resultados de las recientes 
reivindicaciones laborales -la multitud de 
huelgas en defensa de las reivindicaciones 
económicas de nuestros trabajadores-, 
unas rei_vindicaciones ciertamente justas, 
que poman a las claras las tremendas di
fenmcias existentes entre los salarios de 
un mismo sector, y que han dejado, en 
general, a nuestras industrias en una si
tuación económica precaria, situación que 
no permite absorber la devaluación y ha
cer frente, al mismo tiempo a nuevas 
reivindicaciones. ' 

En unas recientes declaraciones, el se
ñor Fuentes Quintana ha manifestado que 
debemos aceptar el encarecimiento de los 
bienes y servicios procedentes del exterior 
y no neutralizar esos aumentos con re
percusiones en los costes o en las rentas . 

Para que este encarecimiento en nues
tras compras en el exterior no aumen te 
nuestros precios de venta ni nuestros sa
larios, el equipo económico de nuestro 
Gobierno tendrá que hilar de fino, y mu
cho nos equivocaremos o este equipo tie
ne reservado , para última hora, una no
ticia agradable para nuestras empresas, 
que haga posible nuestro despegue hacia 
el lugar que nos corresponde. 

J. L. GRACIA T. 

15o/o 
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OPINION - TRIBUNA LIBRE 

LA REVOLUCION NI SE COMPRA NI SE VENDE 

NOSOTROS . los 1ovenes de hoy, 
hemos vivido en una sociedad 

del orden por el orden, con una 
educación y unas costumbres desti
nadas a perpetuarlo. En España 
cualquier intento de transformación 
social en la educación y en las cos
tumbres de los jóvenes nos llegó de 
más allá de los Pirineos, por tanto, 
no fue espontáneo. 

El movimiento «hippie» surge y se 
gana las simpatías de muchos jóve
nes de todo el mundo, pero si los 
verdaderos «hippies» sentían la ne
cesidad de una verdadera transfor
mación de la sociedad en que vivían 
y que detestaban y ante la impoten
cia de cambiarla deciden abando
narla viviendo a su forma, este sen
timiento no llegó a los jóvenes del 
resto del mundo que pretendieron 
imitarle. ¿Qué pasó? La sociedad de 
consumo se encargó de deformarlo 
v convertirlo en una moda antes de 
que el movimiento calara hondo. 
Quedó reducido al pelo largo, va
queros sobados y pintados. Cual
quiera podía ser «hippie» sólo por 
dejarse el pelo largo y comprarse 
ropa al uso. 

Más tarde, hombres como el Che, 
Mao, Fidel Castro, Víctor Jara, etc., 
son tomados como mitos revolucio
narios por una juventud con inquie
tudes, en principio minoritaria. Apa
rece de nuevo el OGRO que represen
ta la sociedad consumista, dispuesta 
a engullir y moldear estos mitos 
que pueden ser peligrosos si la ju
ventud llega a asimilar el fondo de 
su mensaje. Rápidamente empiezan 
a venderse camisetas con sus caras 
pintadas, posters de lo mismo. En 
definitiva, cualquiera puede sentirse 
revolucionario por 50 . pesetas que 
cuesta el póster o 150 la camiseta. 
Muchos jóvenes la llevan sólo por
que ya es moda, sin pararse a pen
sar lo que esto significa, simplemen
te estos mitos son para ellos lo con
trario de lo establecido. 

Surge otro movimiento, música 
_joven, que rompe con todos los mol
des y partituras de la música clási
ca. Los sociólogos lo interpretan co
mo una ruptura o forma de protesta 
entre dos generaciones distintas . 
Esta música sirve de comunicación 
entre jóvenes de todo el mundo que 
detestan lo pasado y buscan algo 
nuevo. En concreto, la canción pro
testa. Surge como algo espontáneo 
entre gente que canta para el pue
blo, sus problemas, sus denuncias 
ante la injusticia. En nuestro país 
al principio tienen vetados todos los 
medios de difusión, lo que nos obli
ga a conseguirlo clandestinamente; 
por este motivo estos cantantes se 
van acercando un poco al mito. Lle-

gan los nuevos aires democráticos 
v ya se permiten recitales. Inmedia
tamente las casas de discos comer
cializan su producto, ofrecen la re
volución grabada en discos y caset
tes. Ya tenemos todo completo, cual
quiera puede ser un revolucionario, 
basta con tener una camiseta del 
Che, póster de Mao y cinta de Víctor 
Jara. 

Estos cantantes que en principio 
tuvieron una cierta pureza ideológi
ca, no lo dudamos, que sintieron de 
verdad lo que cantaron, han caído 
en las redes del OGRO, han comer
cializado su mensaje popular, han 
vendido su grano de revolución , y 
una mayoría de jóvenes lo han acep
tado , se compra la revolución en 
cintas. 

Hasta ahora vemos que todo mo
vimiento pasa a convertirse en una 
moda, un lujo acaparado por una 
juventud progre, pero irresponsable, 
sin ideas, en cuanto cae en las ma
nipulaciones del consumismo. He
mos llegado a que la revolución se 
compra porque nos la venden ya 
hecha, precisamente para que nunca 
se haga. 

Esta sociedad consumista tiene un 
enorme poder para frenar y mol
dear todo movimiento que fije su ob
jetivo en acabar con ella. ¿Cómo? 
Ya lo vemos, haciendo de él una 
moda que sólo contribuye a sostener 
ías bases sobre las que se apoya es
ta sociedad. El método es claro: an
ticiparse con una falsa revolución 
para que nunca llegue la verdadera. 
Como detalle demostrativo se puede 
leer en la revista CNT: «Daniel 
Cohn-Bendit, el principal agitador de 
las jornadas de lucha en las barri
cadas del Mayo-68 en Francia, acce
de a sentarse ante las cámaras de 
TVF junto al comisario jefe de la 
policía en aquel año. Charlan cor
dialmente y acuerdan hacer un libro 
en colaboración con los pormenores 
de aquellos días históricos que pu
sieron en jaque a toda Francia». Rá
pidamente las editoriales más famo
sas se matan por conseguir los de
rechos de edición al precio que sea, 
de ese libro, que convertirán, previa 
propaganda de todos conocida, pero 
no por todos rechazada, en el «Best
Seller>> o «Boom» entre los univer
sitarios franceses de hoy. 

Estas sociedades democráticas li
berales ya no te prohíben ver las 
torturas y asesinatos del poder en 
otros países, los puedes ver en un 
cine, sentado en una cómoda butaca. 
Otra vez, no nos cansamos de repe
tirlo, tienes en tu camisa y en tus 
posters al Che, Fidel o Mao, tienes 
tus cintas de canción protesta, te 
ofrecen películas revolucionarias, en 

pág. 26 / 23 julio - 5 agosto 1977 / HENARES 2000 

una palabra, te venden la revolución. 
Si con todo esto te sientes revolucio
nario, ¡vale!, pero no intentes hacer 
la verdadera revolución, la propia, la 
que llevas dentro, porque entonces 
has llegado al límite, a dirección 
prohibida, y pagarás las consecuen
cias con tu pellejo. Y en eso estamos 
cayendo, ahí nos estamos quemando 
y acabando. Por 125 pesetas ves la 
película de Sacco y Vanzetti y pue
des sentirte revolucionario por dos 
horas. 

Todo esto no vale. ¿No lo ves cla
ro? Aquí se puede ver esa película y 
otras parecidas. Tendría sentido ver
las si esto fuera un paraíso, pero la 
realidad es que en Euzkadi matan a 
cinco personas hace unos días , y 
; cuál ha sido la reacción de tan to 
pretendido revolucionario como exis
te hoy? Esperar a que hagan una 
película sobre estos hechos para 
verlos en una cómoda butaca. 

La juventud es inconsciente del 
manejo a que se le somete. Hemos 
visto más de una vez gente que grita 
«yankees go home» sólo porque han 
oído hablar que hay una oposición 
a las bases americanas aquí, y lle
van en el vaquero la bandera de 
Estados Unidos o los dedos enseñan
do victoria o ese «USA n.º 1 ». ¿Qué 
ideas puede tener un tipo así? Da 
mucha pena ver borregos, pero mu
cha más ver progres y esnobistas. 
Más ejemplos del manejo: la juven
tud es alegría de vivir (dicen), nece
sita divertirse (dicen), de inmediato 
aparece la Coca-Cola con su publici· 
dad (Coca-Cola, la chispa• de la vida, 
la alegría de vivir, siéntete joven), 
cierto chicle es «una evasión que se 
mastica» e innumerables slogans 
más que se utilizan como propagan
da de otros productos y es evidente 
que la venta de estos aumenta. ¿Có
mo es posible que esas ansias de 
vivir que tiene la juventud se queden 
ahí? 

Habrá un verdadero movimiento 
cuando dejemos de comprar una 
pretendida revolución que nos ofre
cen, la hagamos en serio y no la 
vendamos, sino que la regalemos, 
porque la sociedad de consumo que 
todo lo pudre habrá c::iído. Esta re
volución no tendrá un nombre con 
su cara en las camisas o en los pos
ters, seremos todos o no será tal. 

Quien esté de acuerdo con todo 
esto y lo vea claro, desde estas lí
neas queda invitado a rechazar por 
sistema cualquier intento del consu
mo que pueda engullirlo y acabarlo. 
Lo dicho: LA REVOLUCION NI SE 
COMPRA NI SE VENDE. 

Un grupo de jóvenes de la 
Universidad Laboral 
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4 y 5 DORMITORIOS 
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GARAJE SUBTERRANEO 
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Fachada de ladrillo visto y piedra natural. 
Carpintería exterior de aluminio. 
Parquet en zonas nobles. 
Carpintería interior de maderas finas 

para barnizar. 
Armarios empotrados con las mismas 
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Calefacción y agua caliente centralizada 

para toda la urbanización. 
Trastero en ático. 
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LA SEGURIDAD SOCIAL, 
FUE"'TE DE GASTO Y 

DE DISGUSTO 

EL GRAN HUESO DURO DE 
LA ESPAÑA DEMOCRATICA 

140.000 pts. anuales por traba
jador, es lo que devora la Segu
ridad Social española 

La cifra total aportada por 
Alcalá, no se corresponde con la 
miserable infraestructura sanita
ria con que está dotada 

e ON un presupuesto de 900.000 
millones de pesetas, financia

dos casi totalmente por empresa y 
trabajadores, el monstruoso ente de 
la Seguridad Soci::>.l española es, pro
bablemente, el más difícil hueso con 
que se enfrenta la Esp<>.ña democrá
tica nacida el 15 de junio. 

El tema ha s ido suficientemente 
tratado por el periodismo espec iali
zado, como para que intentemos aho
ra entrar en la complejidad de unas 
cifras, cuya magnitud y complejidad 
constituyen los principales elemen
tos impermeables que dificultan el 
análisis y seguramente la solución. 

El hecho real e~ que la Seguridad 
Social devora al año nada menos que 
25.700 pesetas por español, metien
do hasta el último recién nacido in
corporado al censo de los 35 millo
nes que pueblan el país. Para hacer 
posible dicha cifra, las empresas, 
conscientes de su compromiso de 
transparencia fiscal, al cotizar por 
salarios reales, producen ingresos 
medios de 140.00 pese;.as anuales por , 
trabajador, de las que 115.000 pese- 1 
tas constituyen cuota-empresa y ¡ 
25.000 pesetas cuota-trabajador. Na
turalmente no son muchas las em
presas que cotizan por salarios rea
les . Un alto porcentaje de empresa
rios medianos y pequeños recurren 
al sistema de los salarios bases, re
tribuyendo a sus trabajadores por 
sobres y primas fuera de la nómina 
oficial. 

Aún aceptando esta forma de de
fraudación, la realidad viva es que 
gran parte de los cierres de empre
sas en los dos últimos años son acha
cados por el empresario a la inso
portabilidad de las cuotas de Segu
ridad Social y no debe ir descami
nado el argumento , cuando según 
se ha señalado en fuentes oficiales 
muy recientemente son cerca de cien 
mil millones de pesetas los que arras
tra la Seguridad Social en el total 
de morosos. 

UN PROBLEMA COMUN: 
FALTA DE ETICA 
E INEFICACIA 

Si bien un rápido análisis, como 
el que pretende es te trabajo, está 
incurso en el riesgo de la simplifica
ción del problema, no deja de ser 
evidente que desde los ojos percep
tores del hombre de la calle la Se
guridad Social no sale airosa en una 
calificación del que la sufre, en lu
gar de disfrutarla. 

Ciertamente el régimen de Franco 
ha invocado e l logro de la Seguridad 
Social obligatoria, como una de las 
grandes consecuciones de los últimos 
años. La Ley de Financiación y Per
feccionamiento de la S. S., introduci
da por Licinio de la Fuente en 1972, 
vino a acabar con el grave problema 
del trabajador que quedaba someti
do, en los casos de enfermedad o ju
bilación a cifras bajísimas , como con
secuencia de las bases mínimas de 
cotización que existían. Los empresa
rios vieron crecer hasta triplicarse y 
cuadruplicarse las cargas por Segu
ridad Social y paralelamente airea
ron sus quejas de que , al abonarse 
las prestaciones en virtud de sala
rios reales cotizados, el absentismo 
alcanzó incrementos del 100 por 100. 
El hecho es cierto sobre el papel , 
pero no lo es menos, que en la etapa 
anterior, muchos trabajadores , ante 
la disyuntiva de morirse de hambre, 
preferían arrastrar el riesgo de mo
rirse de gripe en e l puesto de traba
jo. Que en el con junto del problema 
ha aparecido la picaresca del gandúl, 
es cuestión evidente, como también 
lo es en el caso del desempleo, pero 
un Estado moderno debe contar con 
una Seguridad Social de cobertura 
total, como ha de contar con un ade
cuado subsidio de paro. 

Menos justificación existe, sin em
bargo, para el descarado cuadro de 
«enjuagues» y de corrupción que en 
el propio seno de la Seguridad Social 
se ha producido, ele la misma forma 
que tampoco es justificable. ciado el 
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volumen de recursos económicos en 
juego, que se tengan que soportar 
las deficiencias que produce la ine
ficacia del sistema sanitario, fruto de 
un descontrol que debe ser pavoro
so, cuando no de una falta de ética 
profesional que ya es menos admi
sible. 

Me faltan algunos datos que no 
renuncio a recopilar, para poder en
marcar la situación exacta de los 
cuadros profesionales que sirven a la 
Seguridad Social, pero todos los que 
vivimos de rentas del trabajo, pode
mos ofrecer suficientes ejemplos de 
negligencia, de abusos, cuando no de 
deshonestidad pura y simple en el 
ejercicio de una profesión . . 

Si se tratara de la excepción que 
confirma la regla, cualquier hecho 
aportado carecería de valor demos
trativo de un planteamiento general, 
pero cuando los casos se producen 
en la abundancia con que se nos pre
sentan, parece que lo que se da es la 
regla y no la excepción, aún cuando 
sean muchas las excepciones honro
sas, de los profesionales que se de
dican con absoluta integridad a su 
tarea. 

Por último, visto el asunto desde 
la perspectiva de Alcalá, el contenido 
de este análisis se sobredimensiona. 
Basta saber que Alcalá de Henares, 
con una población de 30.000 cotizan
tes, aporta todos los años tres mil 
millones de pesetas a la Seguridad 
Social y aún cuando los capítulos 
asistenciales no son estrictamente 
médico-farmacéuticos la cifra total 
aportada en un quinquenio, no se 
corresponde con la miserable infra
estructura sanitaria con que Alcalá 
está dotada. Lástima que parte de los 
millones cotizados desde esta Ciudad 
hayan servido para la construcción 
de ese engendro de edificio, conside
rado inútil por su desproporción en
tre costo y prestaciones, que el «yer
nísimo» D. Cristóbal Martínez Bor
diú contribuyó a edificar al lado de 
la Paz. 

Abel Cádiz Ruíz 
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MINI 
ENTREVISTA 

CON LA 
GUAPA 

ELEGIDA 
MARIA Teresa Alonso Tabernero. 

nacida en Brihuega y desde 
hace once años viviendo en Alcalá, 
ha sido la elegida en nuestro Con
curso "La Guapa de HENARES 
2000». A sus dieciséis años, este nom
bramiento le ha hecho mucha ilu
sión tras haber vivido momentos de 
intensa emoción a la hora de pro
nunciarse el Jurado. María Teresa 
no es de mucha talla, pero podría
mos decir aquello de que la mejor 
esencia se guarda en tarro pequeño . 
No es muy habladora, pero gusta 
de observar con el gran impacto de 
sus ojos. 

-¿Estudias o trabajas? 
-Trabajo. Hice taquimecanogra-

fía últimamente; pero sí, trabajo. 
-¿Esperabas salir ganadora? 
-No me lo esperaba. Había chi-

cas, y podría decir que todas, que 
merecían también este nombra
miento. 

-¿En qué momento estuviste más 
nerviosa? 

-Estuve muy intrigada a la hora 
del desempate; luego sentí alegría y 
una gran ilusión por los premios es
tablecidos. 

-¿Practicas algún deporte? 

-La natación. 

-¿Cuáles son tus gustos musica-
les? 

-Puedes anotar que me gusta la 
música ligera, que mis preferencias 
son Camilo Sesto y «La Camboria» 
Y que acudo bastantes veces a las 
discotecas. 

-¿Cómo andas a la hora de gui
sar? 

-La cocina me gusta, pero no ten
go tiempo; lo que más me agrada es 
el bordar. 

-¿Qué admiras de las personas? 
-La sinceridad. 

-¿Me dices un nombre político y 
el de un artista de cine? 

-Felipe González y Cliff Mitchum. 

-~ 

MARIA TERESA ALONSO TABERNERO 

ELEGIDA "GUAP~ DE UE~ARES 2000" 
-¿Qué le pides a la vida? 

-Salud y paz para todos. 

-¿Cuál es tu hombre ideal? 

-Alto, rubio y con buenos senti-
mientos. 

María Teresa nos habla después 
de la belleza del Palacio Arzobispal 
y de su gran cariño a Alcalá, no sin 
hacernos saber igualmente la ilusión 
que le haría el pertenecer a la corte 
de la «Reina» de las Fiestas. 

Nuestro Concurso también fue 
mencionado, asegurando la guapa 
María Teresa que había sido muy 
legal y muy organizado. 

Por nuestra parte, diremos que nos 
sentimos orgullosos de sus palabras, 
al tiempo que sentimos una gran ale
gría por poder ofrecer a nuestros 
lectores la imagen de una cara bo
nita. 

Moderna peluquería (Aca
demia) de señoras necesita 
jóvenes peluqueros AS con 
carnet profesional especiali
zados en peinados y secados 
a mano. 

Escribir enviando uCurricu
lum vitae» y fotografía a 

INSTITUTO ESCUELA DE 

BELLEZA «TRIUNFO» 

C/. Generalísimo, 44 
Alcalá de Henares 
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MARIA TERESA ALONSO TABERNERO 

ELEGIDA "GUAPA DE HENARES 2000" 

~ AUCHAS caras bonitas en nuestra redacción y 
lYJ muchos nervios entre las guapas concursantes . 

Cinco preciosas chicas formaron el bloque que habría 
de enfrentarse a un Jurado que se las vió y se las 
deseó para airear al nombre de la triunfadora del con· 
curso «La Guapa de HENARES 2000» . 

A la una del mediodía, en nuestra redacción había 
ambiente de fiesta grande , a ella fueron llegando las 
convocadas y con ellas la incógnita de un resultado 
que a más de una le había quitado el sueño, pero aun 
así, en ningún momento se rompió el marco alegre 
precedente a la celebración del concurso . De antema-
no se habían expuesto en la mesa que habría de ocu
par el Jurado, los magníficos regalos asignados a las 
guapas y que fueron la colaborac ión de los siguientes 
comercios: Librería y Papelería Babel, Sra . Vda . de Al
varo Becerril, Avón y Tienda Vaquera People , quienes 
haciéndose eco de tan brillante acto enviaron impor
tantes reqalos consiquiendo aumentar el interés de las 

guapas ante los mismos . Fotos Pedro , también había 
ofrecido sus servicios desinteresadamente para en 
sus estudios , plasmar la imagen de la elegida . 

Sobre la una y media , se formó la mesa del Jurado 
compuesta por D. Juan Manuel Fernández Téllez , Con
sejero Delegado de HENARES 2000 ; D. José Salgado 
Ouintela, Jefe de Redacción ; D. Vicente Temiño, Dele
gado de Publicidad ; D." Dolores Vega , D." Pilar Temiño 
y D." Juana Ruiz. Tenía anunciada su participación en 
el Jurado D. José Calleja, Presidente de la Comisión 
d6 Festejos del Excmo. Ayuntamiento , pero fuerzas ma
yores le impidieron estar presente , no así el Sr . Cádiz 
Ruiz, Concejal del Ayuntamiento, que estuvo viviendo 
directamente el acto . 

Las concursantes , que todas ellas estaban radiantes 
de hermosura, fueron haciendo acto de presencia ante 
la mesa de forma individual, ocasión para presentarlos 
al Jurado, con sus datos personales, una vez realizada 
la primera riparición y del que el Jurado tuviera el pri 

mer contacto con las guapas, se les 
hizo pasar de nuevo , esta vez en 
grupo, haciendo más largo el tiem
po ante la mesa, con el fin de ser 
admiradas con más detenimiento ya 
r¡ue ello suponía una mayor decisión 
a la hora de la puntuación del Jura
do. Posteriormente, las guapas se 
retirarían para que el Presidente de 
mesa hiciera la recogida de estadi
llos y sumara la puntuación general 
de cada una de las guapas, mien
tras tanto , hubo muchos nervios es
Jerando el resultado final. Muy 
pronto, un nuevo toque de atención 
a las guapas , el Jurado había deci- J 

dido la presencia de nuevo de las 
cinco concursantes una a una, y así 
se hizo puesto que esta determina
ción se había tomado para deshacer 
un empate producido anteriormente. 

Ustedes podrán imaginar la emo
ción que supuso esta medida sobre 

TIENDJl V JlOUEKJl 

. 
MARQUES DE IBARRA - 2 - ALCALA DE HENARES 
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todo, en las chicas que soñaban con 
el título, pero quizás el que fuera la 
primera vez que concursan tuviera 
la culpa de ese desasosiego. Era 
bonito ver a las guapas buscando 
entre ellas el consuelo a sus emo
ciones , con sonrisas forzadas. mira
das perdidas, paseos incontrolados . 
etcétera, pero era una buena señal 
de que habíamos conseguido atraer
les por entero al engranaje de nues
tro Concurso. También las personas 
que se encontraban en nuestra Re
dacción invitadas por las concur
santes, vivieron minutos de verda
dera emoción . 

Por fin. la última comparecenci a 
.ente el Jurado, el Presidente de la 
mesa, que lo fue don Juan Manuel 
Fernández. no sin antes decir que para el Jurado había 
sido un verdadero problema el elegir una mejor. dió a 
conocer el fallo favoreciendo con el título de «Guapa 
de HENARES 2000», a la señorita María Teresa Alonso 
Tabernero que obtuvo 52 puntos. siguiéndoles con 50 
puntos las señoritas Mari-Val Orozco Zayas y Ouiti 
Puerta Juliá y con 47 puntos, las señoritas Marisa Ló
pez Casarrubio y Nieves Corregidor lñigo . 

Mucha alegría en la triunfadora. y también en las 
demás concursantes que fueron las primeras en fel i
citar a María Teresa; besos. abrazos y un montón de 
regalos para cada uno. fueron el apoteosis final. Luego 
a todos los asistentes se les obsequió con un aperiti-

-
1: 

capitán pérez rojo, 1 

ALCALA DE HENARES 
teléfono 888 16 78 

vo de todo lo cual quedó constancia en los objetivos 
de nuestras cámaras fotográficas como recuerdo im
borrable de este acto maravilloso que en su primer 
año· de andadura organiza la publicación alcalaina de 
HENARES 2000. 

No queremos dejar de hacer mención y de manera 
agradecida. a los comercios que han colaborado en 
este simpático acto y a cuantas personas han apoyado 
este Concurso. El éxito ha sido grande y creemos que 
en el ánimo de todos está el seguir creando ocasiones 
para que nuestra publicación sea en cualquier hogar 
motivo agradable para el lector . 

Por último, debemos significar , que María Teresa, la 
guapa elegida, será una de las que formen en el rami
llete de guapas que constituyan la Corte para las Fies
tas de agosto. 

ILUMINACION REGALOS 

__._-Vda. de--+-
Alvaro Becerril 

Generalísimo,7-Tel.8881674 
Alcalá de Henares 
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SUCESOS 
ALGO QUE TODAVIA 

NO ES SUCESO, 

PERO PUEDE SERLO ... 

¡¡PELIGRO!! 

ESTE ES EL ASPECTO QUE 

OFRECEN ESTOS EDIFICIOS DE 

LA ·cALLE CERVANTES 
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ACLARACION 
Con motivo de Iª publicación en el número 15 de esta revista 

de la noticia de la d~t~nción de un miembro del Comité Ejecu
tivo Local del Sindicato Unitario, la Comisaría de Policía de esta 
localidad nos envía para su inserción la siguiente nota: 

ccEI pasado día 4 de julio, sobre las 10 de la noche, en la Plaza 
de Cervantes, con motivo del conflicto laboral de la Empresa 
de Autobuses Urbanos de esta ciudad, diversos grupos de per
sonas lanzaron piedras contra los vehículos de la misma, a fin 
de impedir el normal funcionamiento del servicio, obligando a 
intervenir a la Fuerza Pública para mantener el orden. Un in· 
dividuo, que resultó ser Eugenio Martín de Rueda y Diaz Flores, 
se destacaba de entre quienes se dedicaban a tales actividades 
perturbadoras, siendo detenido por agentes de la Policía Arma
da, cuando profería graves insultos a los miembros de este 
Cuerpo, al tiempo que se resistía a ser conducido a esta Comí· 
saría de Policía. 

Una vez presentado en esta dependencia, el citado Martín 
de Rueda y Díaz Flores fue reconocido por varios agentes del 
referido Cuerpo como el individuo que el día anterior encabe
zaba a un grupo de gente que insultaba a la Fuerza Pública y 
también como la persona que lanzó una piedra contra un auto· 
bús, al que rompió un cristal, estando a punto de alcanzar a 
una señora que portaba en sus brazos a un hijo de corta edad 
y que hubo de ser asistida, víctima de una fuerte crisis ner· 
vi osa. 

Redactado el correspondiente atestado, el referido individuo 
fue puesto, al día siguiente, a disposición del limo. Sr. Juez de 
Instrucción competente, quedando recluido, a su disposición, en 
el Depósito Municipal de esta ciudad, donde permaneció hasta 
que la citada Autoridad dispuso su puesta en libertad. 

Resulta, pues, falsa y mal intencionada la información publi
cada en este semanario, en la que se afirma que el señor Martín 
de Rueda fue "apaleado" en el momento de su detención y en 
la Comisaría, ya que se trató únicamente de reducirle en tal 
momento, por la resistencia que opuso a los agentes de la Auto
ridad, siendo tratado en esta Comisaría con toda consideración, 
pese a la lógica indignación de quienes se vieron por él tan in· 
justa y gravemente maltratados. 

Por último, quiero hacer constar que esta dependencia no ha 
tenido intervención alguna en el conflicto laboral, habiendo li· 
mitado su intervención al mantenimiento del orden en la calle, 
a la protección de las personas y a procurar el normal funciona
miento del servicio de viajeros, tan vital para la población de 
esta ciudad». 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES (Madrid) 

ANUNCIO 
El Excmo. Ayuntamiento Pleno de esta Ciudad, en la 

-,esión ordinaria celebrada el día 28 de junio último, 
acordó, por unanimidad, convocar las becas CISNEROS 
,. CERVANTES, dotadas con una cuantía de 20.000 y 
10 .500 pesetas, respectivamente. 

La primera, para un seminarista natural o vecino de 
Alcalá; y la segunda, para un estudiante de bachillerato 
natural o vecino de esta Ciudad. 

Para su adjudicación se tendrá en cuenta la situación 
familiar y el expediente económico, así como no estar 
en disfrute de otras becas. 

Alcalá de Henares, 9 de julio de 1977.-EI Alcalde, 
Fernando Sancho Thomé. 
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ACADEMIA FONSECA 

Ramón y Cajal, 1 Teléf. 889 30 84 

ALCALA DE HENARES 

BAR MILA 

Libreros, 9 Teléf. 888 10 38 

ALCALA DE HENARES 

Cristalería VENECIA 

Río Tajo, 7 Tel. 889 09 46 

ALCALA DE HENARES 

CAFETERIA ACAPULCO 

Juan de Cardona, Bloque C 

Teléf. 889 25 07 

ALCALA DE HENARES 

Persianas GOMEZ 

Miguel Moneada Tel. 889 16 63 

ALCALA DE HENARES 

comercial de 
Alcalá 

FOTOGRAFIA PEDRO 

Libreros, 9 Teléf. 888 03 75 

ALCALA DE HENARES 

Colchonería ALCALA 

Juan de Austria , 8 Tel. 888 29 38 

ALCALA DE HENARES 

Montajes eléctricos 

MANUEL ALONSO 

Avda. de la Manigua, 4 Tel. 888 13 13 

ALCALA DE HENARES 

TA LLE RES FEMA 

Paseo de los Curas, 11 Tel. 888 05 20 

ALCALA DE HENARES 

Toldos VILLA 

Gran Canal , 3 Tel. 889 30 97 

ALCALA DE HENARES 

CAPITEL 

Generalísimo Franco, 76 Tel. 889 02 77 

ALCALA DE HENARES 

Almacenes EL CIELO 

Torrelaguna, 15 Tel. 889 29 42 

ALCALA DE HENARES 

Guardería EL PARQUE 

Diego de Urbina, 9 Tel. 888 28 87 

ALCALA DE HENARES 

Ferretería 

TOMAS CALLEJA 

Avda. del Generalísimo, 93 

Teléf. 888 15 11 

ALCALA DE HENARES 

Repuestos COLINAS 

Cánovas del Castillo, 7 Tel. 888 21 65 

ALCALA DE HENARES 
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"JUVENTUD Y 
DELINCUENCIA JUVENIL" 

P.A..EC,TE II (continuación) 

FACTORES O CAUSAS DE LA 
JUVENIL 

DELINCUENCIA 

A) Causas esenciales: 

1. Ausencia de una MORAL O DE UN VA
LOR SUPERIOR. 

B) Causas importantes: 

1. Las TOXICOMANIAS: Drogas y alcohol. 
2. Ausencia o rechazo de NORMAS DE 

CONVICENCIA HUMANA. 
2. El SEXO. Perversiones sexuales, libera

ción sexual. 

3. Subdesarrollo, pobreza y CONSUMISMO. 3. La SOLEDAD. 
4. La FAMILIA. 

Naturalmente, sería larga la considera
ción de todos estos factores. En una o 
dos charlas, sí quiero comentar, al me
nos, las cuatro causas que, personalmen
te, defino como esenciales. 

¿Por qué hay delincuentes? ¿Por qué un 
joven, aparentemente normal, no encuen
tra el freno de su auténtica libertad, para 
imponerse, para mandar, para darse a sí 
mismo la orden de marcha, y decir NO, 
aunque el SI aparezca tan cómodo .. ? 

l. Ausencia de una moral o de un vaíor 
SUPERIOR 

Ocurre que, cuando buscamos la razón 
de esta juventud delincuente y marginada, 
las causas fáciles de la familia, de las dro
gas, de la sociedad egoísta, del sexo, del 
ansia de la riqueza, cte., NO CONVEN
CEN exhaustivamente, ni terminan con el 
problema de las causas delictivas. 

Está claro que la pobreza del hogar y el 
subdesarrollo de una familia fuerza al 
chaval de dieciocho años a robar; pero 
esa misma razón ESTIMULA a otro cha
val, también de dieciocho años, a trabajar 
más, a luchar más, a estudiar más. 

Está claro que la Sociedad es causa de 
tanto robos, de tantos atracos, de tantas 
muertes e inmoralidades. Pero está más 
claro que en esa sociedad también esta
mos nosotros, no tan malos; y en esta 
sociedad tenemos, cómo no, virtuosos pa
dres, políticos responsables, sociólogos 
ejemplares y jóvenes heroicos. 

Cuando los criminólogos investigan el 
porqué del delito y el porqué esencial de 
la juventud que llena nuestras cárceles, 
sí encuentran causas y factores delincuen
ciales explicativos. Pero todos ellos par
ciales, todos ellos respondiendo del delito 
de unos o respondiendo del delito de 
otros. 

Es más. Entienden los criminólogos que 
todas estas causas son esencialmente re
lativas, temporales y provisionales. 

Calificamos como delincuentes a l que 
no acepta la NORMA. Pero esa norma que 

aceptamos la mayoría, AHORA Y AHORA, 
en este momento histórico y en esta geo
grafía. 

Sabéis incluso, que hay hechos consi
derados como delitos en un pueblo y sin 
categoría delictiva en el pueblo vecino. No 
sabemos si mañana será delito coger el 
coche del vecino cuando nos dé la gana, 
consumir drogas en la plaza mayor, en 
vez de tomar un café con leche, o el 
aborto .. 

Lo único que sabemos hoy, como hecho 
claro para el criminólogo y el técnico de 
las ciencias penitenciarias, es que todos 
esos jóvenes delincuentes COINCIDEN en 
un factor. Hay una CAUSA ESENCIAL de 
esa conducta delictiva. Hay una causa úni
ca, y general en todos esos jóvenes mar
gmados: 

- La ausencia de un valor superior. 

- La ausencia de una moral superior. 

- La ausencia de una conciencia ética, 
que empiece a tocar, por lo menos, 
la frontera de lo ESPIRITUAL o re
ligioso. 

Una sociedad donde la única ley fuera 
la LEY DEL BIENESTAR MORAL de to
dos los hombres, sería una sociedad sin 
delincuentes. Pero sólo la LEY DEL ES
Pl RITU, la ley de los valores de la con
ciencia, dictando los derechos y los debe
res universales, podrá tener foerza para 
iniciar el camino de la sociedad mejor. 

Poned una idea espiritual, como direc
triz de las leyes y códigos civiles y huma
nos. Inculcad la conciencia del respeto a 
la parcela espiritual de la Persona Hu
mana; superando la exclusiva detención 
en la parcela material: 

Para que realmente se inicie la preocu
pación por la educación INTEGRAL DEL 
HOMBRE; de este hombre que es un tro
zo de materia, de economía y de política; 
pero también de ESPIRITU. 

Lo demás, es injusto. Lo demás es olvi
dar el sentido de HOMBRE PLENO : 

Habiar del espíritu y de Dios no es 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
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nostalgia barata · de monjas de clausura o 
de hombres débiles. 

Hablar del espíritu y de Dios no es más 
que un elemento sentido de JUSTICIA 
con estos HOMBRES, con estos jóvenes, 
que son naturalmente naturaleza mate · 
rial, y son, cómo no, espíritu y sobrcnatu
raleza. 

Seamos justos, por lo menos. 
También hay que escuchar y dejar que 

hablen esas voces de los que tienen fe y 
esperanza en las escalas de valores supe
riores, y de convivencia universal. No po
demos excluir credos ni evangelios, si 
quieren respetar un mundo superior, de 
valores morales y de conciencia religiosa, 
que dé a nuestras vidas, y a las vidas de 
nuestra juventud, un sentido más elevado 
que el simple de la materia, del pan y del 
vino. 

Y no quiero, por el respeto que toda 
doctrina nos debe merecer, hacer defen
sa exclusiva de mis personales credos y 
esperanzas: Un EVANGELIO que se es
cribió v discutió en el Parlamento de Ga
lilea , y todavía hoy tiene fuerza para 
LLENAR a esos jóvenes vacíos o delin
cuentes con la NORMA SUPERIOR DE 
LOS VALORES ESPIRITUALES, y de la 
conciencia ética sobrenatural, por cuya 
ausencia llegaron a la cárcel. 

Todos los · demás factores y todas las 
demás causas del delito son secundarias: 
Familia, hogares deshechos, sociedad de 
lujos y de juergas, pobreza y subdesarro
llo; drogas y analfabetismo moral y cul
tural. Son causas de segundo orden, que 
no producen delincuencia. ACUSAN, más 
claramente, la ausencia de las NORMAS 
DEL ESPIRITU, y la ausencia de un Evan
gelio, sea el que sea; pero que sea senci
llamente JUSTO, al reconocer la dimen
sión o parcela sobrenatural de la persona 
humana. 

O que sirva, al menos, para recordar el 
código de las BIENAVENTURANZAS .. 

2. Ausencia o rechazo de NORMAS. 

Siempre me resultó interesante la «to
zudez» de mi suegro, carlista y católico de 

J 
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Trento defendiendo la sotana de los cu
ras la~ misas en latín y las cruzadas con
tra0 los no-católicos: 

«A mí, decía, en esto ele la religión, no 
me cambia ni el Papa ... » 

Así da gusto. Con mi suegro, la apertura 
al Este la libertad de todos los partidos 
político'· y la amnistía ... lo pasanan mal. 

Pero lo. indudable (¿lo admirable?), es 
que mi suegro TIENE UNA NORMA, Una 
NORMA, aún no he dicho si buena o _re
gular, que guía su conducta y da sentido 
a su vida. Por la que lucha y a la que 
respeta. 

Hoy, precisamente, nos encontramos en 
el polo opuesto. Estamos bombardeados, 
pos las tentaciones para acabar con toda 
norma v desbancar todo mandamiento. 

El jo~en que ingresa en el Reformatorio 
de Cárabanchel ha robado v. a veces, ha 
matado porque sí; porque quería diner?, 
porque quería un coche; porque quena 
experimentar el fascinante reclamo de una 
droga. Lo que nunca pensó fue si, con eso, 
infringía una norma o faltaba a algu~ 
mandamiento. No. Eso era lo ele menos. 
Para él, no hay normas ni hay manda
mientos. No es que los desprecie, que algo 
sería. Es que no las conoce. No es que 
quiera destrozarlos y cambiarlos por otros, 
es que no conoce ninguna escala de valo
res que deba respetar. 

Ocurre que tampoco tiene .. ese joven 
delincuente, de qué arrep~ntlrse. MeJor 
dicho, sí. Pero sólo se arrepiente o se arre
pentiría de su mala suerte, de su «poca 
vista», de su poca agilidad para burlar a 
la policía; o ele su falta ele valor para. apre
tar el gatillo de su pistola, en el ultimo 
momento. 

La conciencia de culpa moral, no tiene 
sentido; porque para ese delincuente NO 
HOY MORAL, ni hay normas a que some
terse. 

Los conceptos de caballerosidad, de jue
go limpio, de respeto, ele firmeza en las 

ideas ... ; esos conceptos a los que mi sucgrn 
vive maravillosamente atado, y por los 
que es capaz, incluso, de guerras. y de 
cruzadas a tierra santa ... , son conceptos 
abandonados, absurdos para estos mu
chachos de apenas 15 años recién gasta
dos, que entran en las cárceles . 

De ahí que no merezca la pena vivir 
más pobre que el vecino; ni respetar al 
vecino, aunque sea más úigno que yo; ni 
sacrificarse por et vecino, aunque me ne
cesite· ni dar una chaqueta al vecino, que 
está desnudo, aunque a mí me sobren 
dos.. . ¿!'ara qué? ¿Qué sentido tendría 
ésto? Et unico aliciente está en la veloci
dad de los conceptos morales nuevos; en 
la aventura; en et montón de dinero que, 
de un simple golpe, puedo conseguir; en 
la seducción sexual; en la sala de fiestas; 
en la liberación de todas las ataduras de 
mi conciencia, para vivir tranquilo .. 

Esas son las «normas» que dan sentido 
a la vida de una juventud marginada. Eso 
es, sencillamente, la negación de los va
lores . 

Y menos mal, si no llegamos a hacer 
un mito del aventurero sin escrúpulos; del 
líder de masas, con intenciones torcidas; 
del héroe atracador, que mejor burla a la 
justicia .. 

El sociólogo DURKHEIM se inventó el 
término de «ANOMlA»: Pérdida de normas 
fijas. 

Pienso si vosotros, jóvenes ahora mis
mo, vivís la era de las «anomias totales»: 
Era de los sin-normas; sin-códigos; sin
leyes; sin-culpa; sin-remordimientos; sin
motivos para la esperanza y la fe. 

También yo, como educador, siento la 
profunda decepción de mi imposibilidad , 
de nuestra imposibilidad para MOTIVA
ROS; para daros objetivos que os emo
cionen. 

Pienso que el conflicto educacional no 
está tanto en el enfrentamiento de los hi
jos con los padres, cuanto en una actitud 
especial de estos hijos o de estos jóvenes: 

Os presentáis, altaneros y fríos, como la 
CONTRACULTURA y la CONTRAESTICA: 
Frente a los valores e ideales de vuestros 
padres, os levantáis vosotros, negándolos 
y rechazándolos. O, en lo mejor de los 
casos, con la sonrisa despectiva de la con
miseración. 

Como educadores, no encontramos estí
mulos de guerra. No conseguimos entu
siasmaros. No tenemos ideas motrices: Ni 
religiosas , ni morales, ni patrióticas. Que
damos un poco, o un mucho, confundidos; 
al ver vuestra carrera tras ideas nuevas y 
objetivos nuevos, que nos desbordan y 
que, no nos atrevemos a denunciar, cuando 
existen, sí reconocemos que nos aturden. 

No es fácil callar. Pero callamos. Lo 
cual no significa estar de acuerdo. Más 
bien significa que estamos como ausentes, 
por lo más habladores; por los «mejores 
líderes de masas»; por los más atrevidos 
que nosotros; y nos vamos colocando to
dos en el grupo de «la mayoría silen
ciosa». 

No olvidemos, como ya recordó ORTE
GA, que las ideas son como las cargas ex
plosivas. Hoy estáis bloqueados por las 
ideas de las nuevas conquistas morales, las 
ideas de las rupturas, las ideas de las li
bertades, las ideas de liberarns de todo 
lo que, hasta ayer, eran NORMAS OBLI
GATORIAS y mandamientos indestructi
bles. 

Ojalá que, mañana, estas ideas no sean 
cargas explosivas, que se vuelvan contra 
nosotros. Pensadlo vosotros sólos. Medi
tadlo un poco. Decidid por vosotros mis
mos. 

El p1·óximo artículo, Sociedad y Delin
cuencia. 

JESUS CALVO 
(Psicólogo y Pedagogo) 

UNIVERSIDAD LABORAL DE ALCALA DE HENARES 

17 
N." de curso 

1 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 

10 
11 
12 
13 
14 
15 
16 
17 

CURSOS DE PROMOCION PERFECCIONAMIENTO PROFESIONAL 
PARA ADULTOS ORGANIZADOS POR EL FONDO NACIONAL DE 

PROTECCION AL TRABAJO Y LA UNIVERSIDAD LABORAL 

Especialidad 

Ebanista 
Reparador de Electrodomésticos 
Electricista de Mantenimiento Industrial 
Instalador Electricista Industrial 
Electrónica Industrial .. . 
Reparador de Radio y T.V .... .. .... .. ... . 
Bobinador .. 
Fresadora Universal 
Delineante Industrial 
Mecánico Ajustador .. . .. 
Soldador de eléctrica, Oxi y cortador por oxicorte ... 
Mecánico Mantenimiento Básico 
Secretario/a Taquígrafo/a 
Mecanógrafo/a .. . . .. .. . 
Auxiliar Administrativo 
Auxiliar Laboratorio 
Torno paralelo 

N.º de plazas 

20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 
20 

Preparación requerida 

No requ!ere prepar. especial 
No requiere prepar. especial 
Conocimientos específicos 
No requiere prepar. especial 
Cultura General Media 
Cultura General Media 
No requiere prepar. especial 
No requiere prepar. especial 
Cultura General Media 
No requiere prepctr. especial 
No requiere prep.1r. especial 
No requiere prepar. especial 
No requiere prepar. especial 
No requiere prepar. especial 
Conocimientos específicos 
Cultura General Media 
No requiere prepar. especial 

INSCRIPCION: En la Universidad Laboral, hasta el día 11 de septiembre, de 9 a 21 horas. todos los días, en INFORMA-
CION, presentando el Documento Nacional de Identidad. (lmprescinC::ible para entregar la ficha de inscripción.) 

EDAD MINIMA: 18 años cumplidos al iniciarse los cursos. 
DURACION DE LOS CURSOS: Será de 6 meses para todas las especialidades. 
HORARIO: En jornada de tarde. 
INFORMACION: En la Universidad Laboral. Teléfono 889 24 50*. 
OBSERVACIONES: Se pueden solicitar varios Cursos, indicando el orden de preferencia. Los cursillistas femeninos 

pueden inscribirse en cualquiera de los Cursos relacionados. 
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CALENDARIO GRUPO CUARTO 
TERCERA DIVISION 

PRIMERA VUELTA 

4 DE SEPTIEMBRE 

Zamora-Tosca!. 
Albacete-Valdepeñas. 
Plasencia-Ciempozuelos. 
Arganda-Alcorcón. 
Toledo-Talavera. 
Leganés-La.:; Palmas. 
Moscardó-Salmantino. 
Carabanchel-Arandina. 
Almazán-Manchego. 
Guadalajara-Alcalá. 

11 DE SEPTIEMBRE 

Toscal-Guadalaj ara. 
Valdepeñas-Zamora. 
Ciempozuclos-Albacete. 
Alcorcón-Plasencia. 
Tala vera-Arganda. 
Las Palmas-Toledo. 
Sal man tino-Lega nés . 
Arandina-Moscardó. 
Alcalá-Almazán. 
Manchego-Carapa nchel. 

18 DE SEPTIEMBRE 
Toscal-Valdepeñas 
Zamora-Ciempozuelos. 
Albacctc-Alcorcón. 
Plasencia-Talavera . 
Arganda-Las Palmas. 
Toledo-Salmantino. 
Leganés-Arandina. 
Moscardó-Manchego. 
Carabanchel-Alcalá. 
Guadalajara-Almazán. 

25 DE SEPTIEMBRE 
Valclepeñas-Guadalajara. 
Cicmpozuclos-Toscal. 
Alcorcón-Zamora . 
Talavera-Albacetc . 
Las Palmas-Plasencia. 
Salmantino-Arganda. 
Ara ncl i na-Toledo. 
Manchego-Leganés. 
Alcalá-Moscardó. 
Al mazán-Ca rabanchcl. 

2 DE OCTUBRE 

Valdepeñas-Ciempozuclos. 
Toscal-Alcorcón . 
Zamora-Talavera. 
Albacete-Las Palmas . 
Plasencia-Salmantino. 
Arganda-Arandina. 
Toledo-Manchego. 
Leganés-Alcalá. 

Moscardó-Almazán. 
Guadalajara-Carabanchel. 

9 DE OCTUBRE 
Ciempozuelos-Guadalajara. 
Alcorcón-Valdepeñas. 
Talavera-Toscal. 
Las Palmas-Zamora. 
Salmantino-Albacete. 
Arandina-Plasencia. 
Manchego-Arganda. 
Alcalá-Toledo. 
Almazán-Leganés. 
Carabanchel-Moscardó. 

12 DE OCTUBRE 
Ciempozuelos-Alcorcón. 
Valdepeñas-Talavera. 
Toscal-Las Palmas. 
Zamora-Salmantino. 
Albacete-Arandina. 
Plasencia-Manchego. 
Arganda-Alcalá. 
Toledo-Almazán. 
Leganés-Carabanchel. 
Guadalajara-Moscardó. 

16 DE OCTUBRE 
Alcorcón-Guadalajara. 
Talavera-Ciempozuelos. 
Las Palmas-Valdepeñas . 
Salmantino-Tosca!. 
Arandina-Zamora. 
Manchego-Albacete. 
Alcalá-Plasencia. 
Al mazán-Arganda. 
Carabanchel-Toledo. 
Moscardó-Leganés. 

23 DE OCTUBRE 
Alcorcón-Talavera. 
Ciempozuelos-Las Palmas. 
Valdepeñas-Salman tino. 
Toscal-Arandina. 
Zamora-Manchego. 
Albacete-Alcalá. 
Plasencia-Almazán. 
Arganda-Carabanchel . 
Toledo-Moscardó. 
Guadalajara-Leganés. 

30 DE OCTUBRE 

Talavera-Guadalajara. 
Las Palmas-Alcorcón. 
Salmantino-Ciempozuelos. 
Arandina-Valdepeñas. 
Manchego-Tosca!. 
Alcalá-Zamora. 
Almazán-Albacete. 
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6 bE NOVIEMBRE 
Talavera-Las Palmas. 
Alcorcón-Salmantino. 
Ciempozuelos-Arandina. 
Valdepeñas-Manchego. 
Toscal-Alcalá. 
Zamora-Almazán. 
Albacete-Carabanchel. 
Plasencia-Moscardó. 
Arganda-Leganés. 
Guadalajara-Toledo. 

13 DE NOVIEMBRE 
Las Palmas-Guadalajara. 
Salmantino-Talavera. 
Arandina-Alcorcón. 
MancllJ.ego-Ciempozuelos. 
Alcalá-Valdepeñas. 
Almazán-Toscal. 
Carabanchel-Zamora. 
Moscardó-Albacete. 
Leganés-Plasencia. 
Toledo-Arganda. 

20 DE NOVIEMBRE 
Las Palmas-Salmantino. 
Talavera-Arandina. 
Alcorcón-Manchego. 
Ciempozuelos-Alcalá. 
Valdepeñas-Almazán. 
Toscal-Carabanchel. 
Zamora-Moscardó. 
Albacete-Leganés. 
Plasencia-Toledo. 
Guadalajara-Arganda. 

27 DE NOVIEMBRE 
Salmantino-Guadalajara. 
Arandina-Las Palmas. 
Manchego-Talavera. 
Alcalá-Alcorcón. 
Almazán-Ciempozuelos. 
Carabanchel-Valdepeñas. 
Moscardó-Toscal. 
Leganés-Zamora. 
Toledo-Albacete. 
Arganda-Plasencia. 

4 DE DICIEMBRE 
Salmantino-Arandina. 
Las Palmas-Manchego. 
Tala vera-Alcalá. 
Alcorcón-Almazán . 
Ciempozuelos-Carabanchel. 
Valdepeñas-Moscardó. 
Toscal-Leganés. 
Zamora-Toledo. 
Albacete-Arganda . 
Guadalajara-Plasencia. 

8 DE DICIEMBRE 
Arandina-Guadalajara. 
Manchego-Sal man ti no. 
Alcalá-Las Palmas. 
Almazán-Talavera. 

Carabanchel-Alcorcón. 
Moscardó-Ciempozuelos. 
Leganés-Valdepeñas. 
Toledo-Tosca!. 
Arganda-Zamora. 
Plasencia-Albacete. 

11 DE DICIEMBRE 
Arandina-Manchego. 
Salmantino-Alcalá. 
Las Palmas-Almazán. 
Talavera-Carabanchel. 
Alcorcón-Moscardó. 
Ciempozuelos-Leganés. 
Valdepeñas-Toledo. 
Toscal-Arganda. 
Zamora-Plasencia. 
Guadalajara-Albacete. 

18 DE DICIEMBRE 
Guadalajara-Manchego. 
Alcalá-Arandina. 
Almazán-Salmantino. 
Carabanchel-Las Palmas. 
Moscardó-Talavera. 
Leganés-Alcorcón. 
Toledo-Ciempozuelos. 
Arganda-Valdepeñas. 
Plasencia-Toscal. 
Albacete-Zamora. 

l DE ENERO 
Manchego-Alcalá. 
Arandina-Almazán. 
Salmantino-Carabanchel. 
Las Palmas-Moscardó. 
Talavera-Leganés. 
Alcorcón-Toledo. 
Ciempozuelos-Arganda. 
Valdepeñas-Plasencia. 
Toscal-Albacete. 
Zamora-Guadalajara. 

IGLESIAS 
ENTRENARA AL JUVENIL 

Durante esta tem
porada se hará cargo 
del equipo juvenil Luis 
Iglesias, b aj o cuyo 
mandato esperamos 
los mejores resulta
dos, ya que el técnico 
entrenador es perso
na que ostenta una 
clara visión sobre el 
fútbol juvenil. 

Deseamos sincera
mente que se poten
cie esta categoría y 
siga dando fruto en 
beneficio de la Real 
S. D. Alcalá. 
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El 28 de julio 
incorporación 

de 

PE:DRAZA 
al 

ATLETICO 
MADRILEÑO 

LARGA ha sido la negociación en cuanto a Pedraza 
se refiere. No hace mucho art'tlaban sobre él tres 

de los grandes del fútbol español, Real Madrid, Barce
lona y Atlético de Madrid. Muchas conferencias y mu
chos desplazamientos cociendo dicha operación. Quedó 
descartado alguno de los equipos mencionados, siendo 
rechazado el otro por el mismo jugador. Las apetencias 
del jugador Pedraza, que a lo largo de Ja temporada 
apuntó sus cualidades de futuro as del balón, se centra
ron en el equipo del Vicente Calderón, pero a pesar 
del interés de sus ojeadores por terminar la gestión 
favorable para ellos, ésta se demoró más de la cuenta, 
toda vez que hubo más de una conversación que entor
peció la labor de las partes interesadas. Por fin, Pedraza 
ha pasado a depender del Atlético, habiendo sido in
cluido en el equipo que milita en segunda división. La 
última gestión se hizo de manera muy rápida, con un 
silencio asboluto a la prensa local, noticia que aireó la 
prensa madrileña cuando hizo constar a este jugador 
en el cuadro de su plantilla para la temporada venidera. 

Sabíamos que la Deportiva Alcalá había negado antes 
la carta de libertad a este jugador, por creerlo intere
sante en las filas del equipo alcalaíno, hubo sus más y 
sus menos, pero la verdad ha sido que el mismo Club 
se ha llevado al gato al agua realizando una buena ope
ración que ha favorecido a unos y a otros. Se dice que 
el jugador ha percibido una buena cantidad y la Depor
tiva Alcalá otra cantidad respetable, además de la visita 
al Campo del Val del primer equipo atlético, completa
mente gratis, y la participación en el Trofeo de Feria del 
Atlético Madrileño, quien ya alineará al joven Pedraza 
frente al Alcalá. 

Nos hemos puesto al habla muchas veces con el pro
pio jugador y nunca pudimos sacarle una palabra sobre 
el particular. El chico estaba muy aconsejado y sus 
pocos años no fueron capaces de hablar por sí solos, 
aunque nuestra línea de conducta fuera siempre la de 
ayudar a este muchacho que ha merecido nuestro apoyo 
más incondicional. 

Analizando esta operación, diremos que a pesar de 
que la afición de Alcalá hubiera deseado ver al jugador 
hacerse un poco más en las filas locales, ha sido acer
tada, aún sacrificando el puesto del jugador, que habrá 
que cubrir con otra posible futura figura, y ha sido 
acertada porque en primer lugar se ha dado la posibili
dad al jugador para que demuestre si es cierto lo que 
ha apuntado en la Regional Preferente esta temporada 
última, teniendo así opción a hacer realidad sus sueños 
de gloria. Por otra parte, el Club local aprovechó para 
enjugar unos gastos que llevó consigo la preparación de 
este muchacho, considerando como pequeña recompensa 
esa posible cantidad que ha percibido, aunque haya sido 
pequeña. 

Flchaies del Alcalá 
Según noticias recogidai¡ !lll la misma sede social del club 

alcalaíno, los jugadores que hasta el momento han estampado 
su firma adquiriendo compromiso formal con el Alcalá son los 
siguientes: 

Ortiz, guardameta procedente del Atlético madrileño. 

Cruz y Durán , defensas del Real Madrid . 

Martínez, también defensa, del Calella (internacional, juvenil). 

Ignacio, medio, del Santander. 

Díaz, centrocampista, del Alcoyano. 

Gordillo , delantero, del Torrejón. 

Herrero, Flores, Zazo, Gómez Rubio, Mariano, Provencio y 
Del Real , renovados del Alcalá . 

Cuando estas líneas hayan visto la luz, es muy posible que 
se haya llegado a un acuerdo definitivo con los también juga
dores Javier, del Gijón, como también con Tony, de la misma 
procedencia, asegurándose además que están muy adelantadas 
las gestiones con Vila, del Gerona; Calle , del Valdemoro, y 
Gonzalo, del Boetticher. 

La presentación del equipo está prevista para el día 26 de 
julio, aunque antes ya se haya empezado a trabajar con algunos 
muchachos del Alcalá Industrial con vistas al aprovechamiento 
de aquellos que lo merezcan y que puedan ser útiles al primer 
equipo. 

Partidos del Alcalá 
en julio y agosto 

Para el día 30 de este mes de julio está previsto un grandioso 
partido en el Val entre el Atlético de Madrid (Primera División) 
y el Alcalá. Este encuentro, que promete ser interesante, con
tará con la presentación de Marcial en las filas atléticas, así 
como la participación del total de la plantilla . 

Los días 5, 6 y 7 de agdsto, Trofeo ·Santos Niños•, en el que 
tomarán parte los equipos de Camarma , Loeches y Vera-Cruz. 

Día 13 de agosto, •Trofeo Alcarria• contra el Getafe. 

Y el día 27, amistoso con un equipo por designar. 

Durante los días 19, 20 y 21 tendrá lugar el •Trofeo de Ferias•, · 
en el que tomarán parte, además del Alcalá, el Getafe, Torrejón 
y Atlético madrileño, equipo éste que alineará al recién adquiri
do Pedraza . 

Precios en la 
Piscina Municipal 

Precios que regirán durante la presente temporada en las 
Piscinas del Paseo del Val, dependientes del Patronato de Ins
talaciones Deportivas Municipales de esta ciudad : 

GENERAL, 60 ptas.; JUVENILES (de 15 a 18 años inclusive), 40 
pesetas ; INFANTILES (hasta 14 años inclusive), 20 ptas. Los 
abonos mensuales (mes natural) se beneficiarán de un descuento 
del 20 por 100 en cualquier categoría . Los socios de la R. S. D. 
Alcalá, 30 y 15 ptas . de entrada . Los socios del Patronato, 20, 
10 y 5 ptas . de entrada . 
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Competiciones 
Para nadie es un secreto de que en Alcalá de siempre ha 

existido una gran afición a la natación; lo que ocurre es que 
no hubo nunca sitio disponible y acondicionado para practicar 
este deporte como debiera , ya que es un verdadero problema 
montar cualquier competición guardando las reglas precisas . 
teniendo que resolver estas coyunturas con mil apuros que 
restan ya de por sí brillantez a este bello deporte. 

Pese a ello . este verano, precisamente el pasado día 17, se 
celebró en la piscina olímpica de Nuevo Zulema y organizado 
por este Club, un encuentro entre los equipos Nuevo Zulema 
y O'Donnell, que resultó muy interesante debido a la calidad 
de los nadadores. 

Para el día 23 de este mes. en la piscina del Val, tendrá 
lugar el 11 Trofeo .. Montajes Eléctricos F. López,., que ya el pa
sado año fue la prueba de más importancia en trofeos. Esta 
prueba será libre para todos los alcalaínos y será patrocinada 
por el mecenas de la natación, uTinínn. 

También el 31 de julio se llevará a efecto un encuentro 
triangular organizado por Nuevo Zulema , interviniendo este 
equipo y los de La Seda de Barcelona y O'Donnell. 

El Trofeo .. santos Niños ... y como en años anteriores, se ce
lebrará el 6 de agosto, como también esperamos se celebre 
en ferias el Trofeo del Excelentísimo Ayuntamiento , organizado 
por el mismo y que ya tiene su tradición. 

También pudiera celebrarse el próximo 3 de septiembre otra 
competición con importante trofeo. 

Al margen de este pequeño calendario reseñado. diremos que 
el número de participantes en algunos de los trofeos superará 
a los doscientos, cifra que justifica la necesidad de la cons
trucción de una piscina olímpica cubierta donde estos depor
tistas puedan desarrollar tiempos de verdaderos campeones . 
como ya lo vienen consiguiendo en confrontaciones regionales. 
sin que tengan ninguna repercusión debido al poco caso que 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES (Madrid) 
..\ ,\, l \, l 1 l) 

El Excmo. Ayuntamiento Pleno de esta Ciudad, en la 
sesión ordinaria celebrada el día 28 de junio pasado, acor
dó de unanimidad aprobar las siguientes Bases, para la 
formación del Profesorado de Educación General Básica, 
mediante la concesión de las Becas correspondientes: 

l.' Se convocan Becas para la Escuela Universitaria 
«Cardenal Cisneros», de Formación de Profesores de 
E . G. B. de Alaclá de Henares, por una cuantía total de 
180.000 pesetas. 

2:' Esta cantidad podrá distribuirse en nueve becas de 
20.000 pesetas cada una o subdividirse en medias becas, 
correspondiendo tres becas a 3.•r curso, tres becas a 2." cur
so y tres becas a l .•r curso. 

3." Podrán optar a las mismas aquellos estudiantes na
turales o vecinos ele Alcalá de Henares que hayan solici
tado dichos estudios. 

4.' Se otorgarán teniendo en cuenta el expediente aca
démico ele alumnos y Ja situación económica familiar. 

5.' Queda facultada Ja Comisión ele Cultura y Turismo 
para la aplicación de las Bases en la concesión ele las 
Becas. dando cuenta de las mismas al Pleno, que hará 
firme la concesión. 

6.' La admisión de solicitudes se realizará hasta las 
13 horas del día 15 de septiembre próximo. 

7.' Las Becas podrán declararse desiertas si el Ayunta
miento considera que no hay peticiones que reúnan las 
condiciones requeridas. 

Alcalá de Henares, 9 de julio ele 1977. 
El Alcalde, Fernando Sancho Thomé. 

pág. 38 / 23 julio - 5 agosto 1977 / HENARES 2000 

de Natación 
se le hace a estos buenos nadadores y debido también a las 
malas instalaciones con que se cuenta. No es raro en la nata
ción alcalaína que cada año nos dé una sorpresa poniendo en 
órbita a algún practicante de este deporte; por ejemplo , este 
año la revelación ha sido Mari-Val López, que con sus nueve 
años ha obtenido medallas de oro, siendo una de ellas conse
guida compitiendo en categoría absoluta. 

La situación actual de la natación en nuestra ciudad tendrá 
eco en nuestras páginas . ya que se estudia su actualidad y su 
futuro sólo con el propósito de crear una mayor ventura para 
esta clase de deporte que está demostrado que puede dar ver
daderos campeones . 

Viaje a Benidorm ·de 
la Peña «El Quijote» 
La Peña «El Quijote» organiza una excursión a Benidorm que 

comprende los días 23, 24 y 25 de este mes, al precio de 
2.100 pesetas por persona para los socios de la Peña y de 2.500 
pesetas para los no socios, con todo incluido. La salida tendrá 
lugar en el domicilio social de la Peña el día 23, a las 15 horas, 
y el regreso el día 25 después de la comida. 

Las reservas de plazas y demás información pueden reco
gerse en el local social, Bar Portillo, calle Batalla de Lepanto, 2. 

Esta excursión ha sido programada dentro de las actividades 
de dicha Peña en un empeño de que sus socios mantengan el 
alto grado de entusiasmo. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE ALCALA DE HENARES (Madrid) 
\ " ¡ · ' \ e i r 1 

El Excmo. Ayuntamiento Pleno de esta Ciudad, en la 
sesión ordinaria celebrada el día 28 ele junio pasado, acor
dó ele unanimidad aprobar las Bases que a continuación 
se detallan, para la convocatoria ele Becas ele Formación 
Profesional Femenina. 

1 :' Se convocan becas y ayudas para alumnas ele For
mación Profesional en el curso 1977-78. 

2.' Se solicitarán mediante instancia dirigida al ilustrí
simo seiior Alcalde en las que se ac1 editara lo siguiente: 

al Tener plaza de 1." ó 2." ele Formación Profesional en 
algún Centro ele nues tra ciudad. 

b) Ser natural o vecina de Alcalá de Henares. 
c) Expediente académico ele 2:' Etapa ele E. G. B. o del 

curso anterior ele Formación Profesional. 

el) Situación económica familiar . 

3:• El plazo ele presentación ele instancia será hasta el 
30 ele septiembre. 

4.' Queda facultada la Comisión de Cultura v Turismo 
para que a la vista de las solicitudes haga la -propuesta 
de las becas o subdividida en medias becas, dando cuenta 
al Pleno. 

Alcalá de Henares , 9 ele julio de 1977. 

El Alcalde, Femando Sancho Thomé. 
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¿QUIERE SER 
SOCIO - FUNDADOR 

DEL 

BANCO DE ALCALA? 
pr-<>.-. ... <>-t<>r-

FERNANDO GARCES SARRALDE EUSEBIO ORTEGA PEREZ 

RAFAEL RODRIGUEZ ACEBRON VICENTE SARTORIUS CABEZA DE VACA 
JOSE CASADO MORENO ALEJANDRO URIARTE PICO 
ASENSIO ESTEBAN MUGICA MANUEL FERNANDEZ-MIRANDA Y PEREZ 
CARLOS PEREZ ALONSO 
FELIX DIAZ DEL CAMPO MANUEL JESUS MANSO MARTINEZ 
MANUEL REVILLA LOPEZ ANTONIO RENESES SANZ 
JOSE A. MADRUGA CASADO MANUEL MOZAS PEREZ 

'----------------·-------------------------r 
Diríjase a "GRUPO PROMOTOR" 

en las siguientes direcciones 

Edificio San Luís VI 
Navarro y Ledesma, 6, 1.0 D 
Teléfono 889 29 46 
ALCALA DE HENARES 

Edificio Castellana 
Paseo de la Castellana, 62, 1.0 

Tlfs. 411 08 68 411 08 34 
l\1ADRID -1 

------- o envíe este cupón a cualquielil de las d~iones anteriores -------------

.•.• , •.••••.•..••.•....•••••••.•••.•••...•• (CORTE POR AQUI) .•••....••••.......•••. . ..••••..•..•••.•••• 

D .••........•..•..••.•••..•........•...•............ • ... .........................•..•..........•..•• 
(Nombre y apellidos) 

.................................................... ·, .................................... ............. . 
(Dirección y teléfono) 

..................... ' ... 
(Población) (Provincia) 



o 

Nuevo motor, nuevo equipamiento 
y nuevo acabado. Un nuevo coche. 

Su motor de 1.397 cm' pone en 
sus manos 70 CV DIN a 5.500 r.p.m. 
Para adelantar, subir y llanear, ve· 
loz y seguro en cualquier situación. 
Un conjunto mecánico que mantie
ne un sobrio consumo y una conduc
ción desahogada y silenciosa, kiló· 
metro a kilómetro. 

En el interior de su habitáculo to
do está dispuesto para que el he
cho de conducir se convierta en una 
acción sedante. 

Su nuevo volante acolchado de 
cuatro brazos, su nuevo tablero de 
Indicadores, la sensación de rela>< de 
sus nuevos asientos con reposacabe· 
zas regulable, cinturones de seguri
dad con enrollado automático, guan· 
tera con llave ... 

Un confort que alcanza cotas des· 
usadas en el mercado automovllfstl
co actual. Para que su satisfacción 
aumente dfa tras dfa. En el presente 
y en el futuro. 

P!lro el Renault 12 TS es nuevo no 
sólo por dentro. 

Su concepción exterior se basa 
en la conocida linea flecha que con· 

Renault 12 TS (1400) 
Un nuevo acierto pleno. 

sigue una penetración aerodinámica 
tan óptima como indiferente a los 
vientos laterales. Para que sea tan 
seguro como confortable. 

Y sobre esta línea presenta una 
nueva estética: nuevos paragolpes, 
nueva calandra con cuatro faros de 
iodo, de mayor potencia, pilotos tra
seros más visibles y estéticos con fo
cos "marcha-atrás" incorporados y 
unos nuevos embellecedores-protec
tores laterales. 

Este es el nuevo Aenault 12 TS. 
Un nuevo coche para una nueva 

gama Aenault 12. Gama que incluye 
al Renault 12 TI. que presenta este 
nuevo equipamiento: nueva calandra, 
nuevas llantas, paragolpes con pilo· 
tos embutidos en el delantero, pilo· 
tos traseros con focos "marcha-atrás" 
incorporados, asientos más conforta· 
bles, volante de cuatro brazos, table· 
ro de indicadores de último diseflo, 
guantera con llave ... 

Gama que se completa con los 
nuevos Aenault 12 Familiar: Renault 
12 TS Familiar con 1.397 cm3 y 
Renault 12 TL Familiar con 1.289 cm'. 

O Los Renault 12: 
Tres Berlinas· y 
tres Familiares 

~e esperamos eH: --------------

AUTOCARPE 
Marqués de lbarra, 2 Teléfono 8881915 Alcalá de Henares 


